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УВАЖАЕМЫЕ БЕЛГОРОДЦЫ «СЕРЕБРЯНОГО ВОЗРАСТА»!
От всей души поздравляю вас с Днём пожилых людей!
Вот уже много лет подряд 1 октября жители нашего региона дарят самые тё-

плые слова своим дорогим бабушкам и дедушкам, пожилым родителям, родствен-
никам и соседям. Потому что они - наша жизненная опора, моральный ориентир и, 
несмотря на возраст, самый надёжный и крепкий тыл при любых обстоятельствах. 
Пока здравствуют наши дорогие родители, все мы в душе немного дети, и так хо-
чется продлить это состояние любви, надёжности и защиты, которые больше не в 
силах подарить ни один человек в мире. 

В настоящее время в Белгородской области проживают более 383 тыс. граж-
дан, достигших пенсионного возраста, при этом каждый четвёртый пожилой че-
ловек продолжает официально трудиться, ведёт активный образ жизни. Кстати, 
в этом году 21 белгородка отметит 100-летний юбилей, а возраст 65-ти жителей 
региона перешагнул вековой рубеж.

Мы стараемся сделать всё возможное, чтобы пожилые белгородцы, выйдя на 
заслуженный отдых, чувствовали внимание и заботу не только от родных, но и 
от государства, вели интересную, насыщенную жизнь, имели доступную среду 
для занятий физкультурой и творчеством. Во всех муниципальных образовани-
ях работают клубы по интересам для пожилых людей. Более 1200 белгородцев 
объединяет региональный центр «серебряного» волонтёрства. На добровольных 
началах они вяжут тёплые вещи для военнослужащих и беженцев, занимаются 
с детьми-инвалидами, осваивают лечебную физкультуру, принимают активное 
участие во Всероссийских акциях волонтёров. Ежегодно в Белгородской области 
проводится Спартакиада пенсионеров. Хорошо зарекомендовал себя региональ-
ный проект «К соседям в гости», участниками которого этим летом стали порядка 
9 тысяч граждан старшего возраста. Второй год подряд по районам области кур-
сируют «Поезда здоровья». Они сделали доступным современное медицинское 
обследование для жителей самых отдалённых населённых пунктов, позволили 
выявлять заболевания на ранней стадии и своевременно лечить их.

Белгородская область вошла в число участников федерального пилотного 
проекта «Старшее поколение» по созданию системы долговременного ухода, и 
с 2023 года он реализуется во всех муниципальных образований. За 8 месяцев 
в рамках проекта получили социальные услуги 2214 человек. К сожалению, ра-
стёт потребность и в дополнительных местах в стационарных учреждениях для 
пожилых граждан и инвалидов. Во многом она связана с текущей неспокойной 
ситуацией у наших границ и необходимостью покинуть свои дома. На следующий 
год запланирован ввод в эксплуатацию социальной деревни «Золотая осень», в 
которой будут реализованы абсолютно новые подходы в организации ухода за 
нуждающимися в нём жителями.

Конечно, хочется пожелать, чтобы наши пенсионеры жили долго и счастливо, 
как можно меньше болели, и были окружены любовью и заботой родных людей! 
Мирного неба и доброго здоровья вам, дорогие друзья!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ПРЕДСТАВИТЕЛИ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ,
ВЕТЕРАНЫ И ДЕТИ ВОЙНЫ, ВЕТЕРАНЫ ТРУДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 
поздравляем вас с Международным днём пожилых людей!

Сегодня в Белгороде живут 111 тысяч представителей старшего поколения. 261 
горожанин отметил 90-летний юбилей, 117 - 95-летие, а пятеро перешагнули возраст 
века. 

Спасибо большое за всё, что вы сделали и продолжаете делать для детей и вну-
ков, для нашего города, для всей страны. Вы отстояли свободу и независимость 
нашего государства, создали его мощь.

Мы гордимся вашими достижениями и берём с вас пример, восхищаясь граждан-
ской и жизненной позицией. Вам присущи духовная глубина, искусство общаться и 
дорожить общением, желание отдавать и заботиться о тех, кому плохо, умение объ-
единять семьи, память о прошлом. Благодаря этому вы настоящий кладезь знаний 
для окружающих. В жизни каждого как в капле отразилась жизнь нашей страны. 

И сегодня вы пример активной гражданской позиции, силы и бодрости духа. Мно-
гие из вас участвуют в волонтёрском движении, помогают нашим защитникам и оди-
ноким людям, семьям в сложной ситуации. А ещё вы с удовольствием посещаете 
культурно-массовые мероприятия, продолжаете познавать мир. Только в этом сезо-
не благодаря проекту губернатора «К соседям в гости» более 2 500 горожан побы-
вали в разных районах нашей области, ознакомились с достопримечательностями 
родного края. 

От всей души поздравляем с вашим праздником! Желаем мира, здоровья, актив-
ного долголетия и благополучия. Пусть вас окружают внимание и забота родных, 
близких людей!

В.В. РАДЧЕНКО,  В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

Дорога славы
 ► Белгородцы смогут посетить новый мемориальный 

комплекс в курских Понырях. 
Туристический поезд будет 

курсировать по маршруту «Бел-
город - Поныри» каждое вос-
кресенье, начиная с 8 октября. 
Время в пути займёт около двух 
часов.

Как рассказали в региональ-
ном управлении по туризму, 
пассажиры этого электропоезда 
смогут увидеть мемориальный 
комплекс «Курская битва», от-
крытый в соседней области к 
80-летнему юбилею перелом-
ной военной операции Великой 
 Отечественной войны.

Тестовый запуск маршрута со-
стоится сегодня, а первыми тури-
стами станут школьники, студен-
ты и ветераны.

Ждём новоселья
 ► В Белгороде построят новый квартал на более чем 1500 

квартир. 
Он будет располагаться между улицами Октябрьская, Белгородского полка, Кали-

нина и Белгородским проспектом.
Об этом сообщил губернатор Вячеслав Гладков.
- Значительную часть благоустройства внутри квартала займут зелёные насажде-

ния, а парковки будут спущены под землю. Строительство квартала будет поэтапным 
и займет около 8 лет, - отметил глава региона.

Застройщик планирует также выделить площадь под два детских сада. Сейчас ря-
дом с проектируемым кварталом находятся две общеобразовательные школы, одна 
школа искусств и три детских сада.

Вода без проблем
 ► В автопарке ГУП «Белоблводоканал» впервые появилась 

комбинированная каналопромывочная машина на базе 
КамАЗа. 

Спецтехника закуплена благодаря поддержке регионального правительства. Она 
совмещает в себе функции каналопромывочной и илососной машины и применяется 
для одновременной промывки канализационных труб и откачки илового осадка. Ма-
шина будет задействована в работах на проблемных участках городской системы во-
доотведения.

Напомним, за последнее время автопарк «Белоблводоканала» пополнился на бо-
лее чем 70 единиц спецтехники и автотранспорта. В том числе 41 единица техники 
была приобретена в 2022 году, три десятикубовые автоцистерны для подвоза воды - в 
январе текущего года, ещё 18 единиц транспорта - в марте, а также в июле парк попол-
нил «Урал» - крупнотоннажный автомобиль повышенной проходимости для работы на 
артезианских скважинах.

В поликлинику - в маске
 ► В белгородских поликлиниках введут масочный режим.

Об этом сообщил региональный министр здравоохранения Андрей Иконников. Он 
отметил, что решение вне зависимости от эпидситуации могут самостоятельно при-
нимать главврачи медучреждений.

Как отметил чиновник, на сегодняшний день в Белгородской области поликлиники 
работают в штатном режиме. Но из-за повышения заболеваемости гриппом и ковидом 
будут приняты меры - во всех поликлиниках введут масочный режим.

При этом точные сроки чиновник не назвал, но отметил, что будут смотреть по за-
болеваемости.

- Данные карантинные мероприятия может вводить самостоятельно каждый глав-
ный врач медучреждения вне зависимости от подъёма заболеваемости, - сказал Ан-
дрей Иконников. 

Очередной недельный прирост заболеваемости ОРВИ и гриппом в регионе соста-
вил более 30 %. Большинство из инфицированных - дети.

Праздник театралов
 ► Новый сезон в Белгородском драмтеатре открылся 

премьерой. 

Зрителям представили спектакль «Поминаль-
ная молитва» по пьесе известного драматурга 
Григория Горина. Это история о том, как люди 
разных национальностей, разной веры, десятиле-
тиями жившие в добрососедстве на одной земле, 
вдруг начинают разделяться на своих и чужих.

На главной белгородской сцене спектакль по-
ставил заслуженный деятель искусства Республи-
ки Крым Юрий Маковский. Главную роль - старо-
го молочника Тевье - сыграл Дмитрий Евграфов. 

С открытием нового сезона и премьерой труп-
пу театра и зрителей поздравили заместитель гу-
бернатора - министр образования Белгородской 
области Андрей Милёхин и заместитель мини-
стра культуры области Оксана Глущенко. Торже-
ственную речь произнёс художественный руково-
дитель БГАДТ Виталий Слободчук. 

Актёрам Валерии Ерошенко и Роману Рощину, исполнившим роли в спектакле 
«Варшавская мелодия», вручили областные премии имени Михаила Щепкина.

ФОТО T.ME/BELADM31ФОТО ДЕНИСА МИРОНОВА
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Руководитель области в ходе рабочей 
поездки по областному центру заехал 
проверить, как застройщик жилкомплек-
са выполняет работы по строительству 
набережной на противоположной сто-
роне, в то время как идут строительные 
работы по обустройству второй очереди 
набережной «Берега».

Глава региона обозначил, что уви-
денный проект его пока что не устраи-
вает, потому что там недостаёт активно-
стей для молодёжи и детей. Вячеслав 
 Гладков поручил учесть все детали и 
внести изменения в проект в оператив-
ные сроки.

- Здесь достаточно большая терри-
тория, где обязательно нужно сохра-
нить зелёные насаждения, например, 
можно сделать маленькие пирсы, трёх-
уровневый настил или амфитеатр, как 
на Везёлке. При этом должны быть ак-
тивности и для взрослых, и для детей. 
Как предложение - добавить детские 
площадки, несколько теннисных столов, 
закрытую мини-футбольную площадку, 

воркаут-зону с тренажёрами, волей-
больную площадку. Всё должно быть 
многофункциональным, если мы хотим, 
чтобы здесь было комфортно людям, - 
подытожил губернатор.

Вячеслав Гладков подчеркнул, что в 
ближайшие две недели в проекте необ-
ходимо будет доработать готовые реше-
ния по плитке, настилу и освещению.

С набережной у ЖК «Донецкий» - вто-
рая очередь набережной «Берега» - бу-
дет соединять пешеходный мост. Приня-
то окончательное решение сделать его 
уже в этом году. Сроки завершения работ 
по набережной, которую делает застрой-
щик, - конец третьего квартала 2024 года.

- Осмотрели на второй очереди на-
бережной начало работ по самому 
сложному элементу - ограждению. Ка-
ким образом надо этот вопрос решить? 
Через архитектурные и дизайнерские 
решения - нужно убрать старый кривой 
производственный забор. Предложения, 
которые подготовили строители, имеют 
все шансы решить эту проблему через 
цветовое оформление и зелёные насаж-
дения. Пока всё идёт в правильном на-
правлении. Приняли решение изменить 
конструкцию пешеходной дорожки, уйти 
от винтовых свай к асфальто-плиточной 
структуре, - сказал глава региона.

ФОТО BELREGION.RU

 ► Губернатор Вячеслав 
Гладков встретился 
с активистами Союза 
поддержки матерей 
и жён военнослужащих 
в Белгороде. 

Встреча с волонтёрами состоялась 
в региональном отделении Государствен-
ного фонда «Защитники Оте чества».

На очной встрече губернатор вручил 
благодарности 13 активистам Союза 
поддержки матерей и жён военнослужа-
щих, участвующих в специальной воен-
ной операции. Глава региона поблагода-
рил женщин-волонтёров за их активную 
жизненную позицию и помощь, оказан-
ную семьям бойцов.

- Я не перестаю восхищаться вами, до-
рогие наши женщины, это действительно 
всё искренне. Мы с вами прошли большой 
и очень сложный период, поэтому без ва-
шей помощи мы бы точно не справились, 
потому что именно вы взяли на себя 
очень большой объём эмоциональной 
нагрузки, сумели быстро сорганизовать-
ся. К вам поступало большое количество 
вопросов, а вы помогали соучастием в 
том, чтобы выслушать и найти такие нуж-
ные слова для всех, кто приходит к вам 
за поддержкой. Мы начали такую работу 
одними из первых в стране. К вам посту-
пали звонки со всей России именно пото-
му, что был выбран правильный формат 
работы, - сказал Вячеслав Гладков.

Руководитель региона подчеркнул, 
что во всех муниципалитетах области 
будет приостановлена работа отделе-
ний Союза поддержки матерей и жён во-
еннослужащих, участвующих в СВО. Но 
все волонтёры будут и дальше активно 
сотрудничать с Государственным фон-
дом «Защитники Отечества» в оказании 
поддержки участникам спецоперации, 
их семьям, а также военным, которые 
получили тяжёлые ранения.

- Сегодня созданы такие большие 
федеральные проекты, как фонд «За-
щитники Отечества». Я надеюсь, что 

мы и в дальнейшем вместе, в едином 
строю, будем решать задачи, которые 
поставил перед нами президент Влади-
мир Путин. Будем выстраивать индиви-
дуальное решение вопросов, которые 
поступают от наших военнослужащих и 
их семей. Мы понимаем, что наша со-
вместная работа всё равно не будет 
останавливаться.  Будет видоизменять-
ся структура, которая была сформирова-
на, когда создавались союзы поддержки 
семей. Давайте вместе подумаем, а все 
ваши предложения мы аккумулируем 
на площадке регионального отделения 
«Защитники Отечества», - обозначил 
глава региона.

- У нас есть главное - колоссальный 
опыт. Наши социальные координаторы, 
которые у нас сегодня работают, они в 
дальнейшем будут тесно сотрудничать с 
нашими волонтёрами из Союза поддерж-
ки матерей и жён. Почему это важно для 
нас? Мы помогаем нашим семьям - мы 
делаем одно общее дело, - поделилась 
руководитель регионального отделения 
госфонда «Защитники Отечества» Анна 
Кочерова. 

Добавим, что за время работы Союза 
поддержки матерей и жён военнослужа-
щих в Белгородской области поступило 
свыше 8 тысяч обращений по различ-
ным вопросам. Вопросы и предложения 
рассматривались в каждом отделении в 
муниципалитетах области.

Напомним, 31 мая 2023 года в Белго-
роде по поручению президента РФ Вла-
димира Путина открылся филиал фонда 
«Защитники Отечества». Работает регио-
нальное отделение фонда по принципу 
единого окна. Здесь аккумулируют все 
меры поддержки федерального и регио-
нального уровней для участников СВО 
и членов их семей. Люди могут офор-
мить документы, социальные льготы, 
пенсионные выплаты, решить вопросы 
реабилитации и трудоустройства, про-
фессиональной переподготовки. Соци-
альные координаторы фонда работают во 
всех районах и округах области. Ветера-
ны СВО могут обратиться к координатору 
в своём районе либо прийти в сам фили-
ал на проспекте Славы, 28 в Белгороде.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛЮБОВИ КИРЕЕВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

В этом и следующем годах выполня-
ется первый этап масштабного проекта. 
Это подготовка инженерных сетей, фун-
даментов под будущие объекты, тротуар-
ное мощение. 

Перенос существующих сетей и об-
устройство новых в первых зонах работ 
практически выполнены. Сейчас строите-
ли заняты созданием пешеходных связей 
и системы наружного освещения. Работы 
идут поэтапно, парк перекрывается ча-
стично, чтобы горожанам было удобно 
передвигаться по его территории. 

Среди основных этапов реконструкции 
на сегодняшний день близки к заверше-
нию работы по устройству ливневой ка-
нализации, прокладки кабеля электро-
снабжения, проезд в асфальтобетонном 
покрытии, первые зоны сетей водопрово-
да и канализации. 

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Словом и делом  ■ Патриотизм

Реки и мосты  ■ Благоустройство

С вниманием 
к горожанам

 ■ Реконструкция

 ► Губернатор Вячеслав 
Гладков проинспектировал 
ход благоустройства 
второй очереди 
набережной «Берега» 
и набережной возле 
строящегося жилищного 
комплекса «Донецкий» 
в Белгороде. 

 ► Губернатор Вячеслав 
Гладков и мэр Валентин 
Демидов проверили, 
как идёт реконструкция 
центрального 
городского парка. 

 ► Город активно готовится 
к зиме. 

В запасе более 26 тысяч тонн песко-со-
ляной смеси, в работе 125 единиц снего-
уборочной техники. Об этом сообщил мэр 
города Валентин Демидов.

Общая готовность парка машин к сезо-
ну - 77 %, противогололёдных материалов - 
около 95 %. Для более быстрого реагирова-
ния на сложные погодные условия заранее 
определены 12 мест стоянки спецтехники с 
противогололёдными реагентами. Ведётся 
подготовка производственных баз и быто-
вых помещений к работе в зимнее время. 
Ямочный ремонт выполнили более чем на 
81 % от плана (около 38 тыс. кв. м).

По поручению мэра прорабатываются 
варианты сотрудничества с шестью под-
рядными организациями.

- В пиковые моменты нам может потре-
боваться усиление, особенно по очистке 
пешеходных маршрутов и улично-дорож-
ной сети в микрорайонах ИЖС. За счёт при-
влечения подрядчиков количество марш-
рутов по тротуарам увеличится до 23, а 
уборки улично-дорожной сети, в том числе 
ИЖС, - до 19, - сказал Валентин Демидов.

В ожидании 
холодов

 ■ ЖКХ

Ф
О

ТО
 T

.M
E

/V
_V

_D
E

M
ID

O
V



4 № 38 (2031) 
29 сентября 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruВласть представительная

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Пётр КОТОВ

Заседание началось с торжественного 
момента - спикер регионального парла-
мента Юрий Клепиков вручил удостове-
рения и нагрудные знаки депутатов Жанне 
Чефрановой, Валентине Шатило, Дми-
трию Желкевскому и Юрию Дьячкову. 
Председатель областной Думы поздравил 
их с новым статусом и пожелал депутатам 
плодотворной работы на благо жителей 
Белгородчины.

Депутаты согласовали назначение на 
должность первого заместителя губерна-
тора Дмитрия Гладского, заместителей 
губернатора - Сергея Довгалюка и Дми-
трия Прокопова. Кроме того, было одо-
брено назначение Татьяны Киреевой на 
должность заместителя губернатора - ми-
нистра по делам молодёжи. Все упомяну-
тые кандидатуры были предложены гла-
вой региона.

В ходе заседания депутаты согласовали 
назначение Владислава Епанчинцева на 
должность регионального уполномоченно-
го по защите прав предпринимателей. Те-
перь его кандидатуру должны утвердить 
на федеральном уровне.

Один из наиболее значимых вопросов, 
рассмотренных во время заседания, ка-
сался внесения изменений в закон о бюд-
жете региона на текущий год и на плано-
вый двухлетний период. Корректировки в 
главный финансовый документ депутатам 
представил заместитель министра финан-
сов и бюджетной политики области Роман 
Шевченко. Он рассказал, что доходы и 
расходы бюджета региона в 2023 году уве-
личиваются. Объём доходов на текущий 
год предлагается увеличить почти на 4,4 
млрд рублей. Сделать это позволят три со-
ставляющие: налоговые и неналоговые до-
ходы областного бюджета уточняются на 
2,4 млрд рублей; целевые поступления из 
федерального бюджета пополнятся 1 млрд 
рублей, а дотации из федеральной казны 
дополнительно составят 0,9 млрд рублей.

Миллиард дополнительных целевых 

средств из федерального бюджета пойдёт 
на государственную поддержку малого и 
среднего предпринимательства, на реа-
лизацию мероприятий социально-культур-
ной сферы, на обеспечение лекарствами 
отдельных категорий граждан, а также на 
ежемесячное денежное вознаграждение 
классным руководителям.

- Расходные обязательства областного 
бюджета на 2023 год в целом увеличива-
ются на 4,3 млрд рублей. Также предус-
мотрено увеличение на 1,5 млрд рублей 
размера резервного фонда правительства 
области, - рассказал Роман Николаевич.

Кроме того, предусмотрены дополни-
тельные средства на переселение граждан 
из аварийного жилья и программу ипотеч-
ного кредитования для IT-специалистов.

В итоге доходы областного бюджета на 
текущий год составят 150,5 млрд рублей, 
а расходы - 174 млрд рублей. Дефицит - 
23,6 млрд рублей.

Депутаты приняли решение внести со-
ответствующие изменения в закон обла-
сти о региональном бюджете.

Спикер областной Думы Юрий Клепи-
ков подчеркнул, что изменения в главный 
финансовый документ продиктованы не-
обходимостью. 

- В приоритете остаются социальная 
поддержка белгородцев и выполнение 
всех социальных обязательств. Многие 
статьи расходов скорректированы в сторо-
ну увеличения с учётом оперативной об-
становки в регионе. Обеспечение безопас-
ности - ключевой вопрос для всех органов 
власти, - констатировал Юрий Николаевич.

Депутаты приняли ряд решений, на-
правленных на поддержку участников спе-
циальной военной операции. Так, внесены 
корректировки в статью 63 Социального 
кодекса региона. Это позволяет многодет-
ным семьям, члены которых в возрасте от 
18 до 23 лет участвуют или участвовали в 
СВО, продолжать получать все меры со-
циальной поддержки. 

«Когда речь идёт о благоустройстве 
двора, всегда есть разногласия между 
собственниками о том, что важнее: пар-
ковка или зона отдыха, дерево или рас-
ширение проезжей части, есть и такие, 
которые вообще ничего не хотят», - от-
метил Вадим Радченко, рассказывая 
на своей странице «ВКонтакте» об этой 
ситуации.

В начале сентября председатель гор-
совета (тогда ещё шестого созыва) по-
сетил объекты строительства на первом 
округе. 

В рабочей поездке участвовал заме-
ститель главы администрации Белгоро-
да по строительству Василий Голиков, 
представители подрядных организаций 
и жители.

По адресу: ул. Спортивная, 7 был за-
планирован капитальный ремонт двора. 
К подготовительным работам подрядчик 
приступил, уже снял старый асфальт, 
демонтировал бордюр и отмостку. Стро-
ительство было решено провести в не-
сколько этапов, но при благоприятных 
погодных условиях строители обещали 
выполнить весь комплекс работ уже в 
текущем году. Запланировали: укладку 
нового асфальтового покрытия, реви-

зию существующей ливнёвки, установку 
бордюра и укладку тротуара плиткой, 
ремонт отмостки дома, обустройство 
детской игровой и спортивной пло-
щадок с резинокордовым покрытием, 
зоны  отдыха, площадок для сушки и 
чистки белья. Проект был согласован 
с  жителями, остались лишь вопросы 
демонтажа гаража и спила деревьев 
в охранной зоне ЛЭП. Здесь решение 
должны были принять собственники на 
общем собрании. 

Благоустройство должно было затро-
нуть и прилегающую территорию у дома 
№ 5. На встрече с инициативной группой 
обсудили все нюансы и внесли измене-
ния в схему, осталось согласовать их с 
управой и управлением капитального 
строительства.

Однако в минувший понедельник бла-
гоустройство придомовой территории 
дома № 5 вновь стало темой общего со-
брании собственников. Вадим Радченко 
вместе с представителями обслужи-
вающей МКД управляющей компании, 
управления капитального строитель-
ства города и подрядчика принял уча-
стие в обсуждении. Вопросов было мно-
го, но решения, которые удовлетворяют 

всех участников встречи, в итоге были 
найдены. 

- Сразу отвечу тем, кто просил сохра-
нить парковку у дома. Да, площадку со-
хранят, - успокоил собственников Вадим 
Витальевич. 

После председатель горсовета по-
общался с жителями дома № 7 на ули-
це Спортивной по вопросу размещения 
и размера площадки для сушки белья 
на прежнем месте. Тоже нашли компро-

мисс в решении вопроса - таких зон бу-
дет две.

«Лучше вносить изменения на стадии 
ремонта, а не пытаться исправить что-
то после его окончания. Спасибо всем 
активным жителям за неравнодушие к 
судьбе своего двора», - отметил Вадим 
Радченко в своей публикации «ВКонтак-
те» по итогам встреч.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВАДИМА РАДЧЕНКО 
«ВКОНТАКТЕ»

 ■ Депутатский контрольВадим Радченко: 

«Компромисс - главное при благоустройстве двора»
 ► Председатель Белгородского городского Совета взял 

на личный контроль строительные работы в двух МКД 
на ул. Спортивной.

В мероприятии приняли участие жите-
ли пятого округа и их соседи. Почётными 
гостями праздника стали первый заме-
ститель председателя областной Думы 
Любовь Киреева и депутат городского 
Совета, председатель совета территории 
№ 4 Лилия Рыжкова.

Гостям показали замечательную вы-
ставку «Дары осени - щедрый урожай». 
Овощи, фрукты и заготовки на зиму, пред-
ставленные на всеобщее обозрение, не 
могли оставить их равнодушными. Пред-
седатель ТОС «Дальнесадовый» Вален-
тина Нерубенко отметила: 

- Для того чтобы выросли прекрас-
ные плоды, нужны не только погода и 
тщательный уход за растениями - нужна 
душа. 

Любовь Киреева и депутат по одно-
мандатному округу № 5 Артур Насонов 
вручили благодарственные письма жите-
лям микрорайона, которые принимают ак-
тивное участие в благоустройстве терри-
тории округа и предлагают инициативные 
проекты.

Всех собравшихся организаторы по-
радовали задорной концертной програм-
мой, а для самых маленьких белгородцев 
аниматоры провели весёлые игры и кон-
курсы.

«С удовольствием посмотрела заме-
чательную выставку и концертную про-
грамму. Благодарю директора Центра 
досуга Екатерину Коробкину и всех при-
частных к организации праздника. При-
ятно, что на него пришли представители 
всех поколений, и для каждого нашлось 
занятие по душе. Вручила маленьким жи-
телям округа 35 билетов в город масте-
ров «Мастерславль», - написала на своей 
странице в социальной сети «ВКонтакте» 
Любовь Киреева. 

А Лилия Рыжкова пригласила Артура 
Насонова и активных жителей его округа 
в гости.

- Вместе с активом четвёртого окру-
га мы тоже готовим праздник «Уро-
жай-2023», - поделилась Лилия Ивановна. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛЮБОВИ КИРЕЕВОЙ 
«ВКОНТАКТЕ»

Народные избранники 
приняли решения

 ■ Сессия

 ► Осеннюю сессию областной Думы седьмого созыва 
открыло 34-е заседание Законодательного Собрания, 
на котором депутаты рассмотрели 29 вопросов. 

Мы славно поработали 
и славно отдохнём

 ■ Досуг

 ► Праздник управы № 5 «Красноармейская», посвящённый 
сбору урожая, прошёл 23 сентября на ул. Дальней Садовой.
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Участниками мероприятия стали также 
председатель Белгородского городского 
Совета Вадим Радченко, председатель 
Координационного Совета организаций 
профсоюзов города Белгорода Людмила 
Потатушкина, ветеран боевых действий 
Вадим Тарасенко, член БРОО «Серебря-
ные волонтёры» Екатерина Кушнарёва, 
директор ЦО № 1 Юрий Гребенников и 
командир народной дружины «Ополче-
ние 31» Вадим Тарасенко.

Встреча состоялось по инициативе ру-
ководителя шахматного клуба «Золотая 
пешка» Леонида Окуня.

 - Я прослужил больше 28 лет в Со-
ветской армии и не понаслышке знаю, на-
сколько тяжёл и ответственен ваш труд. 
Мы благодарим вас за возможность спо-
койно жить, работать. Желаем скорейшей 
победы и всем вернуться домой! - сказал 
он в своём обращении к военнослужащим.

Бойцы встретились и пообщались со 
старшеклассниками, посмотрели концерт, 

который учащиеся организовали для них 
и получили специально собранные по та-
кому случаю письма и посылки для пере-
дачи на передовую. Много тёплых слов 
было сказано нашим солдатам. 

- Белгород и Белгородская область уже 
второй год являются форпостом России. 
Так сложилось, что наш город стал цен-
тром патриотического воспитания. Все 
больше молодёжи вступает в ряды волон-
тёров и различные военно-патриотиче-
ские клубы. Подобные встречи помогают 
нам сохранить историческую правду, ус-
лышать истории солдат от первого лица и 
укрепить наш дух на таком тернистом пути 
к миру, - отметил Вадим Радченко. 

Множество людей разного возраста и 
рода деятельности искренне и от всего 
сердца помогают военнослужащим, уча-
ствующим в специальной войной опера-
ции. В этот день каждый из них был бы 
рад лично сказать им слова поддержки. 
От имени старшего поколения к бойцам 

обратилась председатель ТОС «Росток», 
член БРОО «Серебряные волонтёры» 
Екатерина Кушнарёва:

- Я сегодня понимаю, что живу в исто-
рическое время: я встречаюсь с тремя 
поколениями, вот мои дети, внуки и прав-
нуки. Самое важное сегодня - мы должны 
быть едины, помогать друг другу и под-
держивать. Я очень благодарна нашим 
воинам! Я хочу вручить вам молитву, на-
писанную моей подругой. Мы все о вас 
молимся, ребята. Берегите себя. Победа 
будет за нами!

Екатерина Трофимовна - ребёнок вой-
ны. Великая Отечественная оставила в 
её памяти неизгладимый отпечаток: они 
с мамой жили в подвале, старшую се-
стру угнали в Германию, средняя ходила 
копать окопы, а малышка пряталась то 
здесь, то там. Этот век подкинул женщи-
не новый вызов: внук отправился в зону 
специальной военной операции, с той 
минуты она начала активно помогать на-
шим бойцам. После трагической вести 
о его гибели женщина не замкнулась, а, 
наоборот, посвятила всё своё время по-
мощи военным.

Со словами поддержки к солдатам об-
ратились и другие гости. По завершении 
встречи состоялся дружеский шахматный 

турнир между воспитанниками шахматно-
го клуба «Золотая пешка» и военнослужа-
щими.

- Хорошо, что мы пообщались со 
школьниками. Нужно разговаривать с 
детьми, ведь они наше будущее. Кроме 
того, нужно и своим личным примером их 
воспитывать. Такие встречи очень важ-
ны для всех нас, наших ребят, - отметил 
один из военных с позывным «Воркута». - 
Конечно, мы все скучаем по дому, но мы 
знаем, что правда за нами. Нам помога-
ет много людей. Сегодня нам подарили 
столько всего нужного, спасибо большое. 
А самый трогательный подарок - два ящи-
ка домашних пирожков, и я знаю, как все 
наши обрадуются.

Солдаты увезли с собой оргтехнику, 
необходимую для работы на месте дисло-
кации, подарки для обустройства быта и 
организации минут досуга, пироги, письма 
с молитвами и стихами и, конечно, душев-
ное тепло тысяч белгородцев. А Центр 
образования № 1 получил новый экспонат 
в музей истории с памятной надписью: 
«Спасибо за крепкий тыл, помощь, вер-
ность Родине». 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

 ► Белгородские 
политработники - офицеры 
в отставке провели 
для преподавателей 
и курсантов военно-
учебного центра 
им. Н.Ф. Ватутина круглый 
стол на тему организации 
морально-политической 
подготовки 
в Вооружённых Силах. 

Перед началом мероприятия они воз-
ложили цветы к бюсту Героя Советского 
Союза, генерала армии Николая Ватути-
на. Офицеры и курсанты почтили минутой 
молчания память воинов, павших в боях за 
Родину.

В круглом столе приняли участие по-
чётный гражданин Белгорода, капитан 
первого ранга Анатолий Бурик, полков-
ник Виталий Родин, главный редактор 
исторической энциклопедии Белгорода, 
профессор Виктор Овчинников, рефе-
рент губернатора по вопросам доброволь-
чества Артур Чигринов, генерал-майор 
Виктор Гарбузенко, гвардии полковник 
Сергей Куслий, генерал-майор Влади-
мир Борисовский и почётный гражданин 
Белгорода Георгий Голиков.

С приветственным словом к присут-
ствующим в зале обратился Анатолий Бу-
рик. Он отметил, что в нынешнее непро-
стое время особое значение приобретает 
морально-психологическая готовность 
военнослужащих и населения отстаивать 
свою страну и её национальные интере-

сы. От общественного сознания и психо-
логической устойчивости людей зависит 
восприятие военных невзгод. Морально-
психологический фактор в значительной 
степени предопределяет способность 
граждан противостоять дестабилизирую-
щему воздействию противника на их со-
знание и волю.

- На Белгородчине живёт много ветера-
нов, которые имеют богатый опыт военно-
политической подготовки солдат и офице-
ров. Они готовы помочь в формировании 
у курсантов военно-учебного центра тех-
нологического университета необходимых 
моральных качеств и боевого духа, - под-
черкнул Анатолий Моисеевич.

Проректор по безопасности техноло-
гического университета Владимир Бори-

совский отметил важность наставниче-
ства, в том числе в воспитании у молодёжи 
чувства патриотизма.

- Ветераны формируют неразрывную 
нить исторической памяти поколений. По-
литруки и комиссары не только словом, но 
и личным примером поднимали бойцов в 
атаку во время гражданской и Великой Оте-
чественной войны. Сейчас на полях сраже-
ний специальной военной операции зампо-
литы также проявляют чудеса мужества и 
героизма, - заявил Владимир Иванович. 

Об истории становления политико-вос-
питательной работы в Вооружённых Си-
лах России рассказал гвардии полковник 
 Сергей Куслий. 

В нашей стране ежегодно 11 сентября 
отмечается День специалиста органов 

воспитательной работы Вооружённых 
Сил. Праздник относительно новый. Он 
появился в российском календаре в 2007 
году. Однако указанная дата праздника, 
как следует из приказа статс-секретаря - 
заместителя министра обороны РФ, ухо-
дит вглубь веков. Отправной исторической 
точкой воспитательной работы в войсках 
значится 11 сентября 1766 года. Именно 
тогда был утверждён устав Император-
ского сухопутного шляхетского кадетского 
корпуса в Санкт-Петербурге. С тех пор в 
России патриотическое воспитание явля-
ется основой подготовки будущих офице-
ров, а также учащихся кадетских корпусов.

В 1992 году, после развала Советского 
Союза, было образовано Главное управ-
ление по работе с личным составом Ми-
нистерства обороны РФ, которое пять лет 
спустя переименовали в Главное управле-
ние воспитательной работы ВС РФ. В 2018 
году это подразделение было включено в 
состав вновь созданного Главного военно-
политического управления Вооружённых 
Сил РФ.

- Значение политработников в усло-
виях, когда коллективный Запад ведёт 
против нашей страны гибридную войну и 
пытается уничтожить Россию, многократ-
но возрастает. Армия не может быть вне 
политики, поскольку является одним из 
её действенных инструментов. Молодые 
люди, призванные на воинскую службу, 
должны быть политически грамотными и 
хорошо знать славную российскую исто-
рию, - констатировал в заключение встре-
чи Анатолий Бурик.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Родина в сердце  ■ Встреча

Анатолий 
Бурик: «Замполит - маяк для сослуживцев»  ■ Наставничество

 ► На базе Центра образования № 1 Белгорода прошла 
встреча действующих бойцов Вооружённых Сил РФ 
с учащимися, представителями профсоюзных организаций, 
общественностью города и шахматистами. 
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Наши чемпионы

Тренировка прошла в рамках подготов-
ки к пятому этапу военизированных испы-
таний проекта «Путь силы - 2023: Спаса-
тель». В мастер-классе приняли участие 
более ста человек, которые являются 
воспитанниками спортивных клубов «Айс-
берг», «Белогор», «Гладиатор», «Дружи-
на», «Львы Белогорья», «Сила Духа» из 
Белгорода, а также военно-спортивного 
клуба «Звезда» из Ивни. 

Перед началом занятий Вадим Нем-
ков дал эксклюзивное интервью журнали-
сту газеты «Наш Белгород».

- Вадим Александрович, с какого 
возраста и где вы начали регулярно 
заниматься единоборствами?

- В спортивный зал в посёлке Тома-
ровка я пришёл в семь лет вслед за бра-
том Виктором, который старше меня на 
пять лет. Первым моим тренером стал 
Виталий Бондаренко. Он создал в по-
сёлке школу самбо и дзюдо. Виталий 
Александрович сначала меня не брал 
из-за малого возраста. Я приходил с 
отцом на тренировки, чтобы просто по-
смотреть. Со временем Виталий Бонда-
ренко отдал должное моему упорству и 
разрешил заниматься с ребятами, кото-
рые были на пару лет меня старше. Мы 
изучали приёмы самбо и дзюдо. 

В восемнадцать лет брат Виктор при-
нял участие в первенстве России по бо-
евому самбо, проходившем в Белгороде 
во Дворце спорта Светланы Хоркиной. 
Я присутствовал в зале в качестве зри-
теля. Соревнования произвели на меня 
очень большое впечатление. Возникло 
желание заниматься этим динамичным 
прикладным видом единоборств. Вита-
лий Бондаренко принял решение гото-
вить меня к выступлениям по армейско-
му рукопашному бою. Мой возраст для 
этого уже подходил. 

Вскоре на чемпионате России по руко-
пашному бою я занял второе место. Кро-
ме того, участвовал в соревнованиях по 
дзюдо и стал третьим по Центральному 
федеральному округу. С семнадцати лет 
я начал выступать на чемпионатах по бо-
евому самбо, но без особых успехов. 

Затем меня на год призвали в армию 
на действительную срочную службу. По-

пал в 16-ю отдельную бригаду специ-
ального назначения, которая дислоциро-
валась в Тамбове. Армия закалила мой 
характер. Там я приобрёл много друзей, 
с которыми поддерживаю связь сейчас. 

После демобилизации принял ре-
шение продолжить тренировки на про-
фессиональной основе. Меня приняли в 
 команду единоборцев из Старого Оскола. 
Тренировки проводили наставники Фёдо-
ра Емельяненко - Владимир Михайло-
вич Воронов и Александр Васильевич 
Мичков. Вскоре я познакомился и с бра-
тьями Емельяненко. С двадцати лет я 
полностью погрузился в тренировочный 
процесс и регулярные спортивные сборы. 

Месяц спустя после демобилизации 
я выиграл первенство ЦФО по боевому 
самбо, через год - чемпионат России, а 
на Кубке мира стал вторым.

- Какую победу вы считаете для 
себя наиболее значимой?

- В боевом самбо пять раз выиграл 
чемпионат страны, два - Европы и че-
тыре - первенство мира. Каждая из этих 
побед для меня по-своему значима, а 
также внесла свою лепту в моё станов-
ление. 

В смешанных единоборствах каждый 
бой даёт новый опыт, без чего в итоге 
невозможно было бы стать чемпионом 
Bellator MMA в полутяжёлом весе. 

В своём дебютном бою в июне 2013 
года я победил техническим нокаутом 
российского бойца Андрея Труфайки-
на. В августе 2015 года мною были про-
ведены четыре боя, и из всех вышел по-
бедителем.

В августе 2017 года я дебютировал на 
Bellator и в бою против Филиппа Линса 
победил его нокаутом в первом раунде. 
Благодаря череде успешных боёв, в том 
числе над именитым Райаном Бейде-
ром, в августе 2020 года я стал чемпи-
оном Bellator MMA в полутяжёлом весе. 
В июне нынешнего года в Чикаго в бою 
против кубинца Йоэля Ромеро мне уда-

лось, по единогласному решению судей, 
защитить этот титул. 

- Вадим Александрович, какие ваши 
планы на ближайшее будущее?

- В настоящее время я восстанавлива-
юсь после боя с Йоэлем Ромеро, во время 
которого получил незначительные трав-
мы. На следующей неделе планирую воз-
обновить интенсивные тренировки. В ок-
тябре я перехожу в другую категорию - из 
полутяжёлого в тяжёлый вес (от 93 до 120 
кг). Организация предлагает мне сразу же 
сразиться за титул чемпиона в этой весо-
вой категории. Перед этим в Сан-Диего 
(штат Калифорния, США) 7 октября на 
турнире Bellator пройдёт титульный бой в 
тяжёлом весе между Райаном Бейдером 
и Линтоном Васселлом. Я поеду на тур-
нир, чтобы вызвать победителя на бой, 
который ориентировочно будет анонсиро-
ван в январе-феврале следующего года. 

- На что вы намерены акцентиро-
вать внимание во время мастер-клас-
са в БГТУ им. В.Г. Шухова?

- Планирую сделать упор на отработку 
техники. Подскажу ребятам, как правиль-
но делать приёмы и удары, укажу на их 
ошибки. Что касается тактика боя, то она 
выбирается индивидуально для соперни-
ка - у каждого свой стиль, а также сильные 
и слабые стороны. 

- Вадим Александрович, что бы вы 
пожелали воспитанникам спортивно-
патриотический клубов Белгородчи-
ны?

- Ребятам, которые занимаются лю-
быми видам спорта, я желаю упорства в 
достижении поставленных целей. Сле-
дует помнить, что победа завоёвывается 
силой духа. Спорт - хороший помощник в 
жизни. Регулярно тренируйтесь, будьте 
здоровыми и успешными! 

Беседовал Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО ЕЛИЗАВЕТЫ ПОДТЫКАНА 

Вадим 
Немков:«Победа завоёвывается силой духа»

 ► Мастер-класс в спортивно-патриотическом клубе «Белогор» 
на базе БГТУ им. В.Г. Шухова провёл мастер спорта России 
международного класса, победитель чемпионатов Европы 
и мира по боевому самбо, действующий чемпион Bellator 
MMA в полутяжёлом весе Вадим Немков.
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День воспитателя

Поздравительные и благодарствен-
ные слова прозвучали от председателя 
Белгородского городского Совета Ва-
дима Радченко, руководителя управле-
ния образования Ирины Гричаниковой, 
заместителя руководителя управления 
образования - начальника отдела до-
школьного образования Татьяны Бе-
резки, председателя Белгородской го-
родской организации Общероссийского 
профсоюза образования Оксаны Ло-
моносовой. Свои видеопоздравления 
представили заместитель главы адми-
нистрации по социальной политике и об-
разованию Сергей Андреев и первый 

заместитель министра образования Бел-
городской области Андрей Мухартов.

Для виновников торжества танцевали 
детские и педагогические коллективы, зву-
чали душевные песни, а в финале высту-
плений ведущие задействовали гостей в 

весёлом танце с участием ростовых кукол. 
Никого не оставили равнодушными 

репортажи с участием маленьких и смеш-
ных ребятишек с пожеланиями всего са-
мого доброго воспитателям и всем до-
школьным работникам.

Отличившимся сотрудникам дошколь-
ных организаций были вручены благодар-
ственные письма и почётные грамоты.

Алёна СМИРНОВА
ФОТО BELUO31.RU

Людмила Ивановна вот уже 14 лет 
посвящает всю себя взращиванию са-
мых маленьких жителей нашего города 
и помогает им раскрыть свои таланты. 
Кроме взаимодействия с дошколятами, 
она ведёт активную работу с воспитате-
лями и родительским составом, готовит 
разноформатные мероприятия и зани-
мается общественной деятельностью.

Активная социальная и профессио-
нальная позиции педагога не остались 
незамеченными. 26 сентября на награж-
дении лучших работников дошкольных 
образовательных учреждений Белгород-
ской области Людмила Сечина была от-
мечена благодарственным письмом «за 
многолетний добросовестный труд, боль-
шой личный вклад в развитие системы 
дошкольного образования на территории 
Белгородской области и в связи с профес-
сиональным праздником - Днём воспита-
теля и всех дошкольных работников».

- Людмила Ивановна, расскажи-
те, как вы попали в эту сферу? Это 
была детская мечта?

- В детстве я мечтала стать учителем 
начальных классов. Постоянно «учила» 
своих родных и близких, воспитывала 
младшего братика. Когда пришла пора 
определяться с профессией, я поступи-
ла в алексеевский педколледж. Но не на 
учителя, а на воспитателя. Тут с выбо-
ром помогла мама: она подсказала, что 
специфика взаимодействия с дошколя-
тами схожа с общением с младшекласс-
никами. И я согласилась. 

А уже после педколледжа, побывав 
на практике несколько раз, я вышла от-
туда с полной уверенностью, что хочу 
быть именно воспитателем. Хочу посвя-
тить свою жизнь работе с маленькими 
детьми.

Поступила в белгородский институт 
на кафедру дошкольного образования, 
окончила его с отличием и потом пошла 
работать в детский сад старшим воспи-
тателем.

- Получается, вы стали старшим 
воспитателем сразу по окончании 
института.

- Я ещё немного успела поработать 
в НИУ «БелГУ» на кафедре дошколь-
ной педагогики и психологии. А так, да, 
всё верно. После окончания колледжа - 
среднее образование - можно работать 
воспитателем. Институт - высшее обра-
зование - позволил мне получить специ-
альность старшего воспитателя. 

- А в чём разница между этими 
специальностями, кроме статуса 
образования?

- Труд воспитателя направлен на ра-
боту с детьми и родителями, а работа 
старшего воспитателя подразумевает 
больше административных обязанно-
стей: налаживание и проверка работы 
воспитателей, организация образова-
тельно-воспитательного процесса, ве-
дение отчётности, проведение разных 
мероприятий и занятий, праздников и 
так далее. Непосредственное взаимо-

действие с детьми и родителями, ко-
нечно, тоже присутствует (Кроме того, 
старший преподаватель может тру-
доустроиться и в качестве «обыч-
ного» воспитателя. - Прим. авт.). Я 
никогда не отказываюсь от посещения 
групп и от взаимодействия с детьми. 
Очень это люблю.

- А что в общении с детьми да-
рит вам больше всего тёплых эмо-
ций?

- Улыбки, открытые глаза, заинтере-
сованность. Меня умиляет детская не-
посредственность, искренность. То, как 
они тянутся к тебе.

- Как вы считаете, в чём главная 
ценность профессии воспитателя?

- Воспитатель - первый после роди-
телей учитель для ребёнка. Выходя из 
семьи, ребёнок в первую очередь идёт 
в детский сад. Что воспитатель заложит 
в ребёнка, то и будет раскрываться в 
нём дальше. Воспитатель должен раз-
глядеть в каждом малыше его талант 
и изюминку. Если мы это упустим в до-
школьном возрасте, то в школе педагоги 
вряд ли это увидят. Вот в этой ответ-
ственности, пожалуй, главная ценность 
и при этом сложность.

В чём ещё большой плюс нашей 
профессии - воспитатель не старе-
ет душой. У нас работают и молодые, 
и  возрастные воспитатели, но душой 
все они дети. Это очень важно, потому 
что без фантазии и творчества дети не 

примут нас в свой коллектив, в детский 
мирок. 

В то же время нужно быть наставни-
ком и помощником.

- В чём залог успешной работы? 
Какой он, настоящий воспитатель?

- Все дети приходят разные: тихие, 
громкие, скромные, болтливые. Чтобы 
найти к каждому подход, нужно быть на 
одной волне с ребёнком, нужно быть для 
него другом. Необходимо использовать 
приёмы, которые заинтересуют конкрет-
ного малыша. С кем-то стоит общаться 
тихим голосом, с кем-то - на секретном 
языке, а кого-то увлекать играми или 
творчеством. Главное - заполучить вни-
мание детей.

Настоящему воспитателю важна лю-
бовь к детям, он должен быть добрым. И 
доброта не только к детям, но и ко всем 
окружающим. Также важно желание 
быть рядом с детьми. Ну, и терпение, 
стрессоустойчивость, разумеется.

- Вашу искреннюю преданность 
делу отметили благодарственным 
письмом. Что вы почувствовали в 
момент награждения?

- Это было счастье. Я подумала, что 
нахожусь на верном пути. Нужно даль-
ше работать, отдавать себя любимому 
делу. И не стоять на месте - идти вперёд 
и совершенствоваться. 

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Тёплые слова благодарности  ■ Торжество

 ► Городской центр 
народного творчества 
«Сокол» встретил 
гостей торжественного 
мероприятия, 
посвящённого Дню 
воспитателя и всех 
дошкольных работников.

Единство менторства и творчества  ■ Человек и его дело

 ► 27 сентября в России отмечается День воспитателя. 
Педагоги дошкольного образования - одни из самых важных 
людей на пути ребёнка. Именно воспитатель становится 
для многих малышей не только первым наставником 
и учителем, но и близким другом. Мы встретились 
со старшим воспитателем детсада № 45 «Золотая рыбка» 
Людмилой Сечиной, чтобы поговорить об особенностях 
такой работы.
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Свой маршрут туристы начали в по-
сёлке Рожкао, расположенном в Уруп-
ском районе Карачаево-Черкесской Ре-
спублики. Оттуда туристы направились 
на Загеданские озёра, затем на Пяти-
озёрье, обошли хребет Абашира-Ахуба 
и, пройдя в пограничной зоне с Абхазией, 
финишировали в Архызе. 

- В среднем в день мы проходили око-
ло 12 километров, - рассказывает Сер-
гей Рыльский. - Но 12 км в горах - это 
совсем не то, что на равнине. На нашем 
пути встречались серьёзные перевалы, 
самые низкие - на высоте 2850 метров 
над уровнем моря. Мы ежедневно наби-
рали 1200-1500 метров высоты, а затем 
спускались вниз. Всё это, понятно, со 
снаряжением, с рюкзаками. Шли очень 
бодро. Ребята и девчонки - просто орлы!

По словам Сергея Васильевича, почти 
всё время погода благоволила белгород-
ским туристам: было тепло и солнечно. За 
исключением одного-единственного дня.

- Уже по собственному опыту я знаю: 
ну не могут всё время в походе быть 
идеальные условия, я такого никогда не 
видел! И вот на десятый день, когда мы 
поднимались на вершину Надежда, раз-
разилась гроза. Мы были уже на склоне, 
до вершины рукой подать. В это время 
начал лить дождь вперемешку со снегом 
и градом. Молнии грохотали прямо над 

головами. Поэтому, достигнув вершины, 
мы максимально быстро спустились вниз. 
Наверное, это была компенсация за дни 
хорошей погоды, - улыбается Рыльский. 

Руководитель похода подчеркнул, что 
в спортивном пешеходном туризме очень 
котируется такой показатель маршрута, 
как новизна - за это на чемпионате Рос-
сии дают дополнительные баллы. 

- Под новизной подразумеваются но-
вые элементы прохождения маршрута, 
применяемые технические приёмы, - объ-
ясняет Сергей Васильевич. - Но высшим 
пилотажем считается пройти маршрутом, 
которым раньше никто не ходил. К этой 
же категории относится и открытие новых 
перевалов. Чтобы в нашем сентябрьском 
походе был элемент новизны, я с янва-
ря изучал карты и отчёты туристов, уже 
бывавших в этих местах. В итоге удалось 
найти хребет, через который не ходили 
другие группы. Мы запланировали взять 
этот перевал. Когда мы оказались на ме-
сте и увидели его вживую, то я понял, что 
это будет непросто. Чем сложен перво-
проход? Там нет ни троп, ни ориентиров. 
Сначала была скользкая трава, затем 
склон из осыпающихся мелких камней. 
Но мы упорно шли вперёд и в итоге вы-
брались на хребет. Пожалуй, с точки зре-
ния сложности, за весь поход это было 
самое тяжёлое место. 

Поскольку белгородские спортсме-
ны первыми прошли этим перевалом, 
они получили право назвать его, так как 
до этого момента он был безымянным. 
Этим и занялись, сидя на хребте под 
тёплыми лучами солнца на высоте 3030 
метров. 

- Как выбирали название? Заранее 
мы ничего не обсуждали, - рассказы-
вает Сергей Рыльский. - Сначала надо 
было пройти этот перевал. Вдруг не по-
лучилось бы его взять? А вот когда мы 
уже оказались наверху, то начали пред-
лагать версии. Были разные варианты. 
Кто-то хотел назвать перевалом Авиато-
ров: пока мы сидели, несколько самолё-
тов прямо над нами прошло, кто-то - Пе-
гасом, ведь мы - студенты НИУ «БелГУ», 
а крылатый конь Пегас - на гербе нашего 
вуза. Но в результате голосования ре-
шили увековечить имя нашего региона, 
назвав место перевалом Белгородских 
спортсменов. Другие так делают, чем 
мы хуже? 

Итоги чемпионата России по пеше-
ходному туризму подведут в декабре 
этого года. После этого на туристских 
картах через какое-то время появится 
название - перевал Белгородских спорт-
сменов.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО ИЗ АРХИВА СПОРТКЛУБА «ВЕРТИКАЛЬ»

Точка на карте
 ► В сентябре группа студентов факультета физической культуры педагогического института 

НИУ «БелГУ» вернулась из похода по Северному Кавказу. За 11 ходовых дней туристы под 
руководством доцента кафедры спортивных дисциплин, старшего тренера сборной университета 
по спортивному туризму, мастера спорта России Сергея Рыльского прошли 145 км, преодолели 
ранее нехоженый перевал и назвали его в честь белгородских спортсменов.
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Участие в соревнованиях под общим 
названием «Технология спасения» приня-
ли более трёхсот воспитанников военно-
патриотических клубов, а также предста-
вители студенческой лиги «Путь силы». 
За победу боролась 21 команда из Белго-
рода и пяти районов области. Они высту-
пали в двух возрастных категориях - «от 
16 лет» и «от 18 лет».

К участникам состязаний с привет-
ственным словом обратился директор во-
енно-учебного центра технологического 
университета Сергей Копцев. Он поже-
лал ребятам с честью выдержать все ис-
пытания, проявив свои умения и навыки.

Командам предстояло пройти шест-
надцать игровых площадок, на каждой из 
которых выполнить задания, связанные с 

действиями в различных чрезвычайных 
ситуациях. 

Идеолог проекта, директор центра ин-
новации и дизайна БГТУ им. В.Г. Шухова 
Виктор Бабаев сообщил, что в организа-
ции и проведении соревнований оказали 
содействие управление МЧС и спецназ 
«Сокол», спортивная школа «Турист» и 
поисковая организации «Фронт», област-
ная федерация лазертага и доброволь-
ная пожарная команда вуза. 

- Нами используется инновационная 
цифровая платформа управления игрой 
«СКИМ». Она позволяет эффективно в 
произвольном порядке проводить рота-
цию команд между игровыми площад-
ками. Организаторы испытаний при по-
мощи смартфонов имеют возможность в 
режиме реального времени отслеживать 
передвижение команд и количество на-
бранных ими баллов, - рассказал Виктор 
Борисович. 

В отличие от предыдущих этапов про-
екта участников ждали несколько новых 
испытаний. Например, частичная разбор-
ка и сборка автомата Калашникова. Боль-
шое внимание было уделено тактической 
медицине. Традиционную игру лазертаг 
организаторы совместили с заданиями 
по оказанию первой медицинской помощи 
при огнестрельных ранениях. На обнов-
лённой полосе препятствий, подготов-
ленной сотрудниками МЧС, ребят ждали 
ножницы для резки арматуры, манекены 
пострадавших, лангеты и носилки. Навы-
ки оказания первой медицинской помощи, 
а также практику тампонирования глу-
боких ран участники испытаний должны 
были продемонстрировать на площадке, 
организованной при поддержке военно-
учебного центра вуза.

На этапе испытаний «Технология спа-
сения» было задействовано много специ-
альной техники и оборудования. Команды 
выполняли действия по развёртыванию 
пожарного расчёта и взаимодействию в 
задымлённом помещении. 

- Ребята, кроме того, демонстрировали 
умение пользоваться оборудованием для 
обнаружения скрытых опасных объектов. 
Речь идёт о тепловизорах, металлоиска-
телях и приборах химической разведки. 
Цель - научить участников испытаний 
заблаговременно обнаруживать угрозу, 
устанавливать соответствующие пред-
упреждающие знаки и сообщать об опас-
ной находке специальным службам, - рас-
сказал Виктор Бабаев. 

Испытания также включали в себя 
трек по спортивному ориентированию и 
прохождение туристической полосы пре-
пятствий. 

Организацию действий участников и 
судейство на площадках осуществля-
ли специалисты профильных структур. 
Силовые испытания оценивали сотруд-
ники отряда специального назначения 
«Сокол». На четырёх площадках рабо-
тали преподаватели и курсанты военно-
учебного центра им. Н.Ф. Ватутина, а на 
трёх - бойцы добровольной пожарной 
команды вуза.

- Судьи оценивали не только скорость 
выполнения заданий, но также мастер-
ство, ловкость и интуицию участников, - 
поделился главный судья, начальник 
цикла общевойсковой подготовки военно-
учебного центра вуза Сергей Амосов.

Соревнования продолжалось на про-
тяжении шести часов. По итогам пятого 
этапа испытаний победителем в воз-
растной категории «старше 16 лет» 
была признана команда ивнянского во-
енно-патриотического клуба «Звезда». 
Второе место заняла команда «Застава» 
из Майской гимназии. Бронзовыми при-
зёрами стали белгородские клубы «Кры-
лья Белогорья» и «Кречет и Сапсан». 
В категории «старше 18 лет» побе-

дил спортивно-патриотический клуб 
«Русь» из Прохоровки. Серебро доста-
лось  команде военно-учебного центра 
им. Н.Ф. Ватутина технологического 
университета. Третье место раздели-
ли  команды клубов «Звезда» (Ивня) и 
«Град» (Прохоровка). Призёрам и побе-
дителям испытаний были вручены кубки 
и памятные медали. 

- Всё больше ребят из спортивно-па-
триотических и военно-спортивных клубов 
Белгородской области хотят помериться 
силами и навыками, которые могут быть 
полезными в чрезвычайных ситуациях. 
Это особенно важно в нынешних непро-
стых условиях. Усложняются задания, но 
растёт и мастерство участников испыта-
ний, - подчеркнул командир отряда спец-
наза «Сокол» Александр Мартынов.

Напомним, что проект «Путь силы: Спа-
сатель» зародился в спортивно-патриоти-
ческом клубе «Белогор» БГТУ им В.Г Шу-
хова. На протяжении девяти лет проект 
успешно реализуется на Белгородчине 
при поддержке областного правительства 
и Фонда президентских грантов.

- В проекте «Путь силы: Спасатель» 
год от года принимают участие всё боль-
ше команд. Под эгидой технологического 
университета была создана и успешно 
развивается Студенческая лига, в кото-
рую входят команды вузов, колледжей и 
общеобразовательных учреждений реги-
она. Испытания «Путь силы: Спасатель» 
обретают всё большую популярность у 
молодёжи. Растёт мастерство ребят, а 
вместе с ним и соревновательный уро-
вень, - отметил руководитель проекта 
Алексей Ярмак. 

До конца года в рамках проекта «Путь 
силы - 2023: Спасатель» пройдёт ещё 
несколько мастер-классов и обучающих 
семинаров. Заключительный этап военно-
спортивных испытаний организаторы пла-
нируют провести в ноябре в Белгороде.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО МИХАИЛА ВАЙНГОЛЬЦА 

Готовь спасателя смолоду
 ► Военно-спортивные испытания пятого этапа проекта «Путь 

силы - 2023: Спасатель» прошли на территории кампуса БГТУ 
им. В.Г. Шухова.
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Недавно сотрудники ФСБ задержали 
двух молодых парней, которые пыта-
лись перейти границу, чтобы воевать 
против своей страны. Узнаем их точку 
зрения.

- Я не поддерживал специальную во-
енную операцию, потому что там страда-
ют как россияне, так и украинцы и идёт 
война, где разрушается Украина, - рас-
сказал о своих убеждениях один из них 
и продолжил: - Конкретное решение при-
нял в мае 2023 года. Накопилось много 
моральной тяжести, у меня погиб друг 
в Украине под ракетным обстрелом, он 
проходил срочную службу. Я видел в 
Днепропетровске разрушенный подъезд, 
«мясорубку» в Бахмуте и отношение 
моих знакомых в России, которые убеж-
дены, что такой страны, как Украина, не 
существует. Тогда я принял для себя ре-
шение встать на защиту Украины.

- Меня побудило моё личное жела-
ние с этим бороться, потому что я был 
оппозиционером, - рассказывает второй 
задержанный. 

Это мотивы, что называется, личные. 
Но есть и более глубинные и общие при-
чины подобных поступков некоторой ча-
сти молодёжи, заложенные в самом раз-
витии общества и применяемых в нём 
технологиях.

- Молодые люди готовы впитывать 
всё, что им кажется модным и ярким, что 
прежде всего указывает на эмоциональ-
ную сторону жизни. Оценивают ситуации 
не рассудком, а эмоциями, - комменти-
рует заведующий кафедрой социологии 
и управления БГТУ им. В.Г. Шухова Ми-
хаил Игнатов. - Протест - это обычная 
история для молодёжной среды. Поиск 
своего места в этой жизни через него, 
через нахождение новых форм развития 

моды, культуры, музыки, фильмов - это 
нормально, естественно. Другой вопрос, 
каким авторитетом это возглавляемо, 
кто ведёт их за собой. А комфортные 
ситуации порождают самые глубокие 
пороки, как бы это странно ни звучало. 
Те, кто родились в путинскую эпоху - это 
поколение, которое живёт в самых ком-
фортных условиях.

- Всё, что было наработано в фа-
шистской Германии, сейчас получи-
ло новый импульс развития. Все эти 
приёмы ещё более изощрённые, ещё 
более развитые, потому что мы полу-
чили доступ к информации в реальном 
времени, - оценивает действия против-
ной страны доцент кафедры всеобщей 
истории педагогического института НИУ 
«БелГУ» Сергей Прокопенко. 

На эти приёмы «клюнул» и один из 
нарушителей границы. После задержа-
ния он откровенно рассказал историю 
своего предательства: 

- Я получил задание в сентябре 
прошлого года, когда уже шла моби-
лизация. Надо было съездить в два 
военкомата, сделать снимки с разных 
ракурсов. Получил за это 18 тысяч руб-
лей. В марте было такое же задание. 
Тоже выполнил. Получил опять день-
ги. Потратил их на личные нужды. По-
том поступило предложение вступить 
в ВСУ. Зарплату пообещали высокую. 
Размышлял около полутора месяцев. В 
конце апреля уволился с работы и на-
писал, что даю согласие. 14 мая я шёл 
к российско-украинской границе с це-
лью незаконного пересечения границы 
и был задержан. Да, хотел вступить в 
ВСУ. Планировал пройти военную под-
готовку, чтобы после принимать участие 
в боевых действиях на стороне Украины 
против России.

У другого задержанного был несколь-
ко иной план действий:

- Я ни с кем не связывался. Посмо-
трел по картам, по геолокации. Хотел 
выйти к властям, полиции или военным 
Украины, чтобы сдаться. Попроситься 
в ВСУ или в полицию, чёткого плана не 
было.

Первое, что испытывает большин-
ство россиян, слыша или читая такие 
слова, конечно, возмущение. Но стоит 
 посмотреть на это глубже, как на неиз-
бежное социальное явление, с которым 
нужно бороться, а лучше - предотвра-
щать.

- Люди, которые готовы выступить 
против своего государства, против на-
рода, против власти приходят к этому 
по разным мотивам, - объясняет Сергей 
Прокопенко. - Есть три основные катего-
рии, которые вступают на этот путь. Пер-
вая - люди идейные, которые, в данном 
случае, действительно считают, что за-
падная цивилизация - лучшее, что есть 
в мире. Вторые - это те, кто элементар-
но попал под влияние пропаганды, ну, а 
третьи - это, пожалуй, самая массовая 
категория, - те, кто оказался в трудных 
жизненных ситуациях и им нужны день-
ги, чтобы решить их финансовые и дру-
гие проблемы.

Если говорить о неудавшихся «пере-
бежчиках», рассказавших свои исто-
рии, то теперь они осознали всю па-
губность предпринятых ими шагов, 
раскаиваются в содеянном, понимают, 
что  поддались украинской пропаганде и 
призывают всех, прежде всего молодых, 
людей, трезво оценивать действитель-
ность и не попадаться на удочку прово-
каторов. 

Честь и хвала нашим спецслужбам, 
что они научились вовремя останавли-
вать ребят. Они не совершили главного, 
последнего и самого страшного шага. У 
них есть возможность в дальнейшем до-
казать искренность своих признаний, ис-
купить свою вину.

Но встаёт вопрос: что дальше? Ведь 
такие инциденты вполне могут повто-
ряться. И полностью избежать этого 
вряд ли возможно. 

- Да, стопроцентно консолидиро-
ванное общество никогда не получится 
сформировать. Всегда будут люди, кото-
рые недовольны государством, - согла-
сен с таким мнением Сергей Прокопенко.

Вторит ему и Михаил Игнатов:
- Избежать полностью предательств 

мы не можем. Но снизить процент по-
добных лиц мы обязаны, иначе как 
страна мы просто не состоимся. У нас 
сейчас уникальный сдвиг гражданского 
самосознания в связи с СВО, рост волон-
тёрского движения, развитие граждан-
ского общества. Уверен, что это поможет 
уменьшить число подобных моментов. 

Мы живём, как сказал депутат Госу-
дарственной Думы Александр Каре-
лин, в самое правильное для страны 
время. Это время называется «напря-
жение». Оно позволяет отсекать лишнее 
в плане бюджетной политики, культуры, 
видения своего государства. Мы стано-
вимся взрослее. Это время сложное, но 
время возможностей. Нас ждёт большая 
консолидация и большое очищение. 
Такой вывод подтверждают и наши экс-
перты, исходя из сложившейся ситуации 
и ознакомившись с историей двух несо-
стоявшихся предателей, из которой об-
щество обязано извлекать уроки, чтобы 
двигаться дальше. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
Записал Андрей ЮДИН

ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА, ИЛЬИ ЛЕБЕДЕВА 
И ИЗ ОПЕРАТИВНОЙ СЪЁМКИ

За шаг до предательства
 ► В последнее время Белгородская область снова, 

как и многие годы назад, находится на переднем крае. 
Рядом - неспокойная граница, совсем неподалёку идут 
боевые действия. Вернулось в обиход и почти забытое 
со времён Отечественной войны понятие «предатели 
Родины». Сейчас противники продолжают вербовать 
россиян. И порой им удаётся заинтересовать молодых 
людей. Что же толкает их на предательство? В этом вместе 
с экспертами попытался разобраться наш корреспондент.

Специальный 
репортаж 

«Завербованные» 
можно 

посмотреть 
по ссылке:

Сергей Прокопенко.Михаил Игнатов.

Задержанные.



11№ 38 (2031) 
29 сентября 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Безопасность

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

За последнее время наши погранич-
ники выявили и уничтожили почти деся-
ток вражеских беспилотных летательных 
аппаратов, нарушивших воздушное про-
странство государственной границы.

В Грайворонском городском округе и 
в Вериговке беспилотники самолётного 
типа, двигавшиеся со стороны Украины, 
с помощью средств радиоэлектронной 
борьбы были подавлены и уничтожены в 
воздухе стрелковым оружием с последу-
ющей детонацией.

Не долетели до цели и пять дро-
нов-камикадзе (два из них - в Красной 
Яруге и ещё по одному - в населённых 
пунктах Новая Таволжанка, Красный 
Хутор и Дроновка). А на днях нашим 
 пограничникам в ходе несения службы 
на государственной границе в районе 
Новой Таволжанки удалось посадить 
БПЛА квадрокоптерного типа, кото-
рый в дальнейшем был передан ком-
петентным органам для детального из-
учения.

 ► Завершился первый 
этап конкурса «Народный 
участковый - 2023».

Участие в онлайн-голосовании приняли 
порядка 2,5 тысячи человек. По его итогам 
определились победители на районном 
уровне. В Белгороде лидировал стар-
ший участковый третьего отдела полиции 
старший лейтенант Николай Муленко, за 
которого проголосовали 114 жителей об-
ластного центра. За его плечами - девять 
лет службы в органах внутренних дел. 

В минувшем году он раскрыл 23 пре-
ступления, выявил 67 административных 
правонарушений и рассмотрел 580 жалоб 
и обращений белгородцев. 

Теперь Николай Муленко будет бороть-
ся за звание лучшего участкового региона. 
Голосование в рамках второго - областно-
го - этапа конкурса пройдёт на сайте УМВД 
России по Белгородской области с 7 по 16 
октября. 

Объявление с заманчивым предложе-
нием дополнительного заработка женщи-
на увидела в социальной сети. Она оста-
вила заявку, и ей позвонили. По совету 
мошенника, пенсионерка установила на 
телефон программу для удалённого до-
ступа и сделала первый вклад - 22 тысячи 
рублей. Потом её убедили инвестировать 
более крупную сумму для получения вы-
соких дивидендов. В итоге она сняла со 
своих счетов более четырёх миллионов 
рублей и продала свою квартиру за три 
миллиона. После этого женщине сооб-
щили, что её счёт якобы заблокирован 
и для разблокировки вновь потребовали 
деньги. Она перечислила ещё 100 тысяч 
рублей и поинтересовалась, не обманы-
вает ли её куратор. Злоумышленник, рас-
смеявшись, признался, что он мошенник. 
Общая сумма причинённого ущерба со-
ставила порядка восьми миллионов руб-
лей. По словам пенсионерки, она знала 
о случаях, когда люди лишались денег, 

став жертвами обмана, но, несмотря на 
это, попалась на удочку аферистов.

А одного из участников другой пре-
ступной схемы белгородским оператив-
никам удалось задержать. По предвари-
тельным данным, 17-летний юноша был 
курьером. Его подельники под видом 
родственников, ставших виновниками 
ДТП, или сотрудников полиции обзвани-
вали пенсионеров и требовали передать 
деньги для урегулирования вопроса. И 
пожилые белгородцы передавали приез-
жавшему к ним подростку свои сбереже-
ния. Он переводил деньги на счета рабо-
тодателей, оставляя себе часть суммы. 
Жертвами обмана стали пенсионеры из 
Ивнянского, Корочанского, Волоконовско-
го районов и Новооскольского городского 
округа. Общая сумма ущерба составила 1 
миллион 320 тысяч рублей. Возбуждены 
уголовные дела. Проверяется причаст-
ность молодого человека к совершению 
других преступлений.

В осенний пожароопасный период со-
трудники Главного управления МЧС Рос-
сии по Белгородской области постоянно 
проводят профилактическую работу. Они 
напоминают, что сжигание сухой травы, 
веток и другого мусора необходимо про-
водить в железной бочке, предваритель-
но подложив под неё лист из огнестой-
кого материала. Альтернативой может 
послужить яма глубиной не менее 50 см 
и шириной до 1 метра. Обязательно при 
сжигании мусора необходимо учитывать 
расстояние до жилых домов и хозяй-
ственных построек. Помимо этого, нельзя 
выбрасывать в сухую траву и мусор тле-
ющие окурки, чтобы не допустить возник-
новения возгорания. Чтобы было легче 
усвоить эти важные правила, сотрудники 
МЧС раздают специальные памятки, в 
которых подробно и понятно расписаны 
нормы пожарной безопасности.

В случае возникновения пожара 
срочно сообщайте об этом по телефо-
нам: 112 или 101. 

Лучший в городе  ■ Такая служба

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Бич нашего времени  ■ Мошенничество

 ► Аферисты продолжают беспощадно опустошать кошельки 
наших доверчивых земляков.

Фигуранты уголовного дела - инспектор 
Контрольно-счётной палаты Белгородской 
области и специалист отдела строитель-
ного контроля Фонда содействия рефор-
мированию жилищно-коммунального хо-
зяйства Белгородской области. 

По версии следствия, в сентябре 2023 
года они получили от генерального дирек-
тора одной из коммерческих организаций 
2,3 млн рублей за совершение незаконных 
действий в интересах этой организации. 

За полученное вознаграждение долж-
ностные лица не должны были включать 
в служебную документацию сведения о 

нарушениях, выявленных в ходе провер-
ки эффективности использования бюд-
жетных средств при проведении строи-
тельных работ по капитальному ремонту 
многоквартирного дома в одном из насе-
лённых пунктов Белгородской области.

Преступление выявили сотрудники ре-
гионального УФСБ в ходе проведения опе-
ративно-розыскных мероприятий. 

Проводится комплекс следственных 
действий, чтобы установить все обстоя-
тельства совершённого преступления и 
собрать доказательства, сообщает пресс-
служба ведомства.

Закрыть  
глаза на нарушения

 ■ Борьба с коррупцией

 ► Следственное управление СК Российской Федерации 
по Белгородской области предъявило обвинение двум 
должностным лицам в получении взятки в особо крупном 
размере. 

На днях на пульт централизованного 
наблюдения вневедомственной охраны 
поступил сигнал о срабатывании кнопки 
тревожной сигнализации на охраняемом 
объекте на улице Королёва. Прибыв на 
место происшествия, росгвардейцы за-
держали молодого мужчину, который со-
вершил кражу из магазина. Украденные 

товары на сумму свыше двух тысяч руб-
лей он попытался пронести мимо терми-
налов оплаты. Все его действия зафикси-
ровали камеры видеонаблюдения.

Задержанного передали сотрудникам 
следственно-оперативной группы для 
дальнейшего разбирательства. Возбуж-
дено уголовное дело.

Объект  
под охраной

 ■ Росгвардия на страже

 ► Только за неделю в Белгороде росгвардейцы более 130 раз 
выезжали на объекты, с которых поступали сигналы тревоги. 
За административные правонарушения задержано 69 граждан.

Маленький окурок - 
большая беда

 ■ Профилактика

 ► Осень - время уборки накопившегося мусора и сухой 
травы на приусадебных участках. Однако следует помнить, 
что неосторожное обращение с огнём может закончиться 
пожаром.

Железные 
птицы попали в капкан

 ■ Граница

 ► Профессиональные действия белгородских пограничников 
позволяют избежать жертв и разрушений в регионе, 
сообщает пресс-служба ведомства. 

По подозрению в распространении за-
прещённого вещества оперативники во 
взаимодействии с коллегами из Госавто-
инспекции задержали молодого мужчину, 
в багажнике автомобиля которого обна-
ружили более 700 граммов марихуаны. 
По предварительным данным, наркотики 
предназначались для сбыта. Помимо них, 
там были и приспособления для расфа-
совки зелья. 

Выяснилось, что молодой человек 
сбыл двенадцать свёртков с 11 граммами 
марихуаны 25-летнему жителю Белгоро-
да. А покупатель уже успел перепродать 
часть наркотического средства. Однако 
его криминальному дебюту помешали 
оперативники. Его также задержали с по-
личным, а запрещённое вещество изъя-
ли. Теперь оба наркоторговца стали фи-
гурантами уголовных дел. 

Связанные  
одной цепью

 ■ Борьба с наркотиками

 ► В Белгородском районе полицейские предотвратили сбыт 
крупной партии наркотиков.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ
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Городские легенды

Послевоенное обновление
С октября 1923 года по октябрь 1953-

го нынешний Свято-Троицкий бульвар 
именовался улицей Чичерина, назван-
ной так в честь дипломата Георгия 
Васильевича Чичерина (1872 - 1936). 
В годы Великой Отечественной войны 
эта часть города сильно пострадала. 
Находившиеся здесь главпочтамт, две 
средние школы, центральная городская 
библиотека, здание горкома партии, 
совпартшкола, краеведческий музей и 
много жилых домов были разрушены. 
В статье «Возрождённая улица», опу-
бликованной в номере «Белгородской 
правды» от 17 июля 1953 года, журна-
лист Яков Горелов писал: «…Прошло 
немного времени после освобождения 
города … На глазах у белгородцев вы-
растали здания. Сейчас мы видим ули-
цу Чичерина обновлённой, красивой. С 
двух сторон её - большие многоквар-
тирные дома, окаймлённые деревьями, 
тротуары … Только стройуправление 
№ 3 за последние пять лет сдало в экс-
плуатацию 13 тысяч 284 квадратных ме-
тра жилой площади. Сейчас строители 
завершают последние работы по ули-
це Чичерина: благоустраивают сквер, 
сооружают фонтан. Идёшь по бетони-
рованным дорожкам сквера и сердце 
наполняется радостью и гордостью за 
эту обновлённую улицу, за Белгород, 
который стал краше и лучше довоенно-
го… Для лучшего обслуживания трудя-
щихся здесь открыты гастрономический 
и промтоварный магазины, магазин 
электроприборов … На правой стороне, 
в глубине квартала, красивое архитек-
турно оформленное здание с большими 
колоннами и куполом. Это детские ясли, 
недавно сданные в эксплуатацию … На 
улице Чичерина, на западной стороне 

автомагистрали, идёт строительство ки-
нотеатра. Недавно закладывали фунда-
мент, а сейчас уже заканчивается клад-
ка всего корпуса…». Стоит отметить, что 
упоминавшийся в тексте кинотеатр был 
открыт в апреле 1955 года и получил 
 название «Родина».

Сквер с фонтаном
Почти месяц спустя, 16 августа 1953 

года, в «Белгородской правде» появи-
лась небольшая заметка «Новый сквер», 
в которой сообщалось: «В центре улицы 
Чичерина создаётся красивый сквер, че-
рез который проходят бетонированные 
дорожки. Весной здесь было посажено 
350 декоративных деревьев в возрасте 
5-6 лет и 3500 кустарников. Насаждения 
выглядят хорошо. Сейчас монтажники 
закончили сооружение фонтана. В цен-
тре фонтана - фигура ребёнка, который 
крепко держит в руках гусёнка. Озло-
бленные гуси бьют ребёнка сильными 
струями воды. В сквере будут воздвигну-
ты две скульптуры: «Миру - мир» и «Род-
ной простор». Всего на благоустройство 
сквера цементный завод ассигновал 
двести тысяч рублей». 

В номере «Белгородской правды» от 
26 августа 1953 года журналист В. Ар-
темьев писал: «Излюбленные места 
отдыха белгородцев пополнились но-
вым благоустроенным сквером по улице 
Чичерина. Молодые деревья, ровные 
бетонированные дорожки, удобные ска-
мьи, фонтан привлекли к себе горожан 
всех возрастов. Сквер сразу же заво-
евал симпатию белгородцев. Можно 
сказать, что в прошлое воскресенье [23 
августа 1953 г.] состоялось неофици-
альное открытие сквера. Отдыхающие - 
люди преклонного и среднего возраста, 
молодёжь и шумная детвора - заполнили 

аллеи сквера. Чтобы 
создать ещё лучшие 
условия для отдыха, 
торгу следует выдви-
нуть сюда тележки с 
газированной водой, 
лотки с фруктами и 
кондитерскими изде-
лиями…». В номере 
газеты «Белгородская 
правда» от 6 сентя-
бря 1953 года была 
помещена фотогра-
фия с подписью «Не-
давно выстроенный 
фонтан в сквере по 
улице Чичерина». 
Вскоре, 21 октября 
1953 года, испол-
нительный комитет 
Белгородского го-
родского Совета де-
путатов трудящихся 
переименовал улицу 
Чичерина в проспект 
Мира. Через три года, 
15 ноября 1957 года, 
Белгородский гор-
исполком  своим реше-
нием сделал проспект 
Мира частью проспек-
та Ленина, протянув-
шегося от железно-
дорожного вокзала 
до улицы Пушкина. 
А 1 июля 2004 го-
да постановлением 
 администрации Бел-
города проспект Ле-
нина был  разделён на 

Гражданский проспект и Свято-Троицкий 
бульвар. 

Городская 
достопримечательность

В истории с фонтаном немало белых 
пятен. Имена его авторов и создателей 
неизвестны, нет и точных сведений о 
первоначальном названии. В публикаци-
ях в сети Интернет нередко встречается 
информация о том, что фонтан был со-
оружён по типовому проекту. Косвенно 
это подтверждается наличием в городе 
Сызрань Самарской области аналогич-
ного объекта, созданного примерно в то 
же время. 

В решении исполнительного коми-
тета Белгородского городского Совета 
депутатов трудящихся от 16 мая 1955 
года, касающемся передачи имущества 
городского отдела коммунального хо-
зяйства на баланс треста «Зеленстрой», 
среди прочих культурных объектов на-
звана и «скульптура «Девочка и гуси» 
(фонтан)». При этом ошибочно указано, 
что она находилась на улице Народ-
ной (современный Народный бульвар). 
Примечательно, что сама скульптурная 
группа оценивалась в относительно не-
большую сумму - 2364 рубля (для срав-
нения: памятник генералу М.П. Лебе-
дю - 3500 рублей). 

Смысл композиции ясен. Маленькая 
девочка берёт на руки гусёнка, что вызы-
вает недовольство взрослых птиц. Они 
атакуют ребёнка, вытянув шеи и угрожа-
юще шипя. Именно так и выглядел фон-
тан изначально. Ребёнка, прижимаю-
щего к себе птенца, окружали красивые 
скульптуры трёх гусей с распахнутыми 
крыльями. Вопреки сообщению «Белго-
родской правды» от 16  августа 1953 г. 
и позднейшим городским легендам, 
из клювов птиц никогда не били струи 

воды. Фонтанная труба была сварена в 
кольцо. По её периметру имелись выхо-
ды, формирующие струйные потоки, вы-
ставленные по кругу и направленные в 
центр чаши фонтана. 

Однако уже в 1970-е годы скульпту-
ры гусей оказались утрачены. Имеются 
свидетельства, что маленькие горожане 
очень любили садиться верхом на гусей. 
В результате шеи у птиц оказались от-
ломаны. Возможно, имели место и акты 
вандализма. В итоге повреждённые 
скульптуры были убраны. Так постепен-
но фонтан приобрёл привычный нам об-
лик. Известный белгородский краевед 
Александр Крупенков с сожалением 
отмечал: «Вся продуманная авторами 
фонтана композиция нарушилась, и сей-
час уже непонятно, зачем стоит ребёнок 
с гусёнком посреди фонтана». По этой 
причине в публикациях часто встречает-
ся название «Ребёнок и гусёнок». Тем не 
менее и в таком виде он оставался по-
пулярным объектом. 

В июне 2019 года активно обсужда-
лось воссоздание на этом месте ещё 
одного фонтана «Девочка с гусями» в 
его историческом облике. Однако было 
решено установить другой фонтан - 
«Мальчик с гусями». Скульптуру для 
него выполнил заслуженный художник 
России Анатолий Шишков. В августе 
2020 года новый культурный объект был 
открыт. По замыслу создателей, «Маль-
чик» составил пару «Девочке». 

В этом году «Девочке с гусями» ис-
полняется 70 лет. На сегодняшний день 
она остаётся старейшим фонтаном Бел-
города, пользующимся вполне заслу-
женной любовью жителей.

Александр ПЧЕЛИНОВ-ОБРАЗУМОВ, 
главный специалист  

отдела использования архивных 
документов ОГКУ «ГАБО» 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ИЗ ФОНДОВ ГАБО

Гусиные истории
 ► В каждом городе есть примечательные сооружения, 

пользующиеся любовью у горожан. В Белгороде 
к числу таких объектов относится и старый фонтан 
на Свято-Троицком бульваре, изображающий девочку 
с гусёнком. Его история напрямую связана с происходившей 
в 1950-е годы реконструкцией Белгорода, который в то время 
был центром одноимённого района Курской области. 

Фонтан, начало 2000-х гг.

Открытка. «Белгород. Проспект Мира». 1956 год. Фотограф Трахма (из свободных Ин-
тернет-источников).

Фонтан «Девочка и гуси», конец 1950-х гг.
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Героические улицы

История одного аса
Улица, носящая имя героя, распо-

ложена на Харьковской горе. Название 
ей присвоили в 1958 году. Сегодня на 
ней находятся частные домовладения, 
жители которых чтут память советско-
го лётчика. Для многих жителей нашего 
города эта улица - не только ориентир 
в городской жизни, но и память о един-
ственном в мире лётчике-истребителе, 
сумевшем в ходе одного воздушного боя 
сбить девять вражеских самолётов.

6 июля 1943 года группа советских 
истребителей Ла-5 в районе Владими-
ровка - Кочетовка - Ольховка - Зорин-
ские Дворы обнаружила большую группу 
немецких пикирующих бомбардировщи-
ков. В этом бою, согласно официальной 
версии, гвардии старший лейтенант Го-
ровец сбил девять «Ю-87», в том числе 
один - тараном. Но при возвращении на 
базу повреждённый самолёт аса, из-
расходовавшего весь боекомплект, был 
сбит четвёркой немецких истребителей.

Будущий ас советской авиации ро-
дился в крестьянской семье 12 марта 
1915 года в Беларуси, в деревне Мош-
каны Витебской области. В годы Вели-
кой Отечественной войны он воевал 
на Северо-Кавказском и Воронежском 
фронтах, участвовал в боях на Кубани и 
в Курской битве. В 1943 году Александр 
Горовец стал заместителем командира 
1-й эскадрильи в 88-м гвардейском ис-
требительном авиаполку. Как одному из 
наиболее отличившихся лётчиков ему 
вручили новый истребитель Ла-5 с над-
писью на фюзеляже «От колхозников 
и колхозниц Горьковской области» на 
одной стороне и «Эскадрилья Валерий 
Чкалов» - на другой.

Самолёт Ла-5 был деревянный, с 
14-цилиндровым двухрядным звездо-
образным мотором и трёхлопастным 
винтом. Над двигателем на ферме рас-
полагались две синхронные 20-мм пуш-
ки, позволявшие вести огонь сквозь пло-
скость вращения винта. Боекомплект 
состоял из 340 патронов на оба ствола. 
По большинству параметров эта техни-
ка не уступала «Мессершмитту-109» и 
«Фокке-Вульфу» противника. В январе 
1943 года советский истребитель уже 
был запущен в серию. Примерно в это 
же время Александр Горовец присту-
пил к освоению новой техники. Опыта у 
лётчика было достаточно: десять лет он 
летал на других типах самолётов и одно 
время был заместителем командира 
авиационного центра. 

- То, что он получил в молодости, в 
авиаспортклубе, летая на самолётах и 
выполняя различные фигуры высшего 

пилотажа, - фильм «Валерий Чкалов» 
очень хорошо это показывает, - всё это 
вошло в его жизнь, в его тело. Он ата-
ковал самолёт противника, выполняя 
фигуры, которые у него были заложены 
в уме и теле. Так он и смог совершить 
этот подвиг, который трудно совершить 
кому-то другому. Эту профессию чело-
век выбирал по желанию. И это желание 
в конечном счёте перерастает в профес-
сионализм. Кто может стать лётчиком-
истребителем? Человек с прекрасным 
здоровьем, теоретической подготовкой 
и пониманием фигур воздушного боя. 
Тогда лётчик будет асом. Будет летать 
и выполнять все боевые задачи, - рас-
сказал подполковник в отставке, лётчик-
истребитель первого класса Валерий 
Родионов.

Один против двадцати
Подвиг героя в советское время стал 

хрестоматийным. За образцовое выпол-
нение боевых заданий командования, 

мужество, отвагу и героизм, проявлен-
ные в схватке с немецко-фашистскими 
захватчиками, за беспримерный подвиг, 
совершённый в последнем бою, указом 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 28 сентября 1943 года Александр 
Константинович Горовец удостоен зва-
ния Героя Советского Союза с вручени-
ем ордена Ленина и медали «Золотая 
Звезда».

6 июля 1943 года Александр Горовец 
в составе группы находился в полёте на 
выполнении боевого задания. Неожи-
данно он увидел, как в район хутора Зо-
ринские Дворы заходит группа немецких 
бомбардировщиков «Юнкерс-87» с це-
лью уничтожить штаб Первой танковой 
армии. 

- Понимая, что уничтожение штаба 
крупного воинского соединения может 
иметь печальные последствия для все-
го хода сражения, Александр запраши-
вает подкрепление и решает атаковать 
«Юнкерсы». Но в самый ответственный 
момент у него отказывает рация. Тогда 
лётчик принимает единственно верное 
решение: он в одиночку вступает в бой с 
20 немецкими самолётами. Сбивает де-
вять из них, но и сам терпит крушение в 
бою. Этот подвиг не остался незамечен-
ным. Александр Горовец был удостоен 
звания Героя СССР. Прославленный 
советский лётчик Арсений Ворожейкин 
упомянул об этом подвиге в своих вос-
поминаниях. Кроме того, в целом ряде 
книг о Великой Отечественной войне и о 
Курской битве есть описание боя Горов-
ца. Рассуждения о достоверности числа 
сбитых самолётов отталкиваются от ис-
следуемых источников. Кто-то опирается 
на немецкие документы, кто-то говорит, 
что, кроме отчёта командира Горовца, 
больше никаких источников этого факта 
нет. Но подвиг заключается не в количе-
стве сбитых самолётов. Подвиг заключа-
ется в том, что человек в одиночку сумел 

превзойти предел своих возможностей 
и вступил в бой с превосходящим по си-
лам противником, - объяснил старший 
научный сотрудник музея-диорамы «Кур-
ская битва. Белгородское направление» 
Александр Кадира.

В память о герое
За ходом воздушного боя с земли на-

блюдали мирные жители хутора: семи-
летний Серёжа Сергеев, его двоюродный 
брат Толя Черкасов и тринадцатилетний 
Саша Лобачёв. Ребята увидели, что со-
ветский самолёт был подбит, загорелся. 
Для Горовца этот бой стал последним, он 
не смог выбраться из горящего самолёта. 
Машина на полном ходу вошла в землю. 

Ребята часто вспоминали увиденное в 
небе, ещё не зная, что именно им сужде-
но вписать последнюю страницу в биогра-
фию Александра Горовца. Повзрослев, 
они по собственной инициативе начали 
заниматься раскопками на том месте, где 
рухнул самолёт. 

Начали они свою работу летом 1957 
года и вскоре обнаружили обломки само-
лёта. Останки были наконец-то захороне-
ны на кладбище хутора Зоринские Дво-
ры Ивнянского района. На месте гибели 
бойца, на 597 километре трассы Москва - 
Симферополь, установлен бронзовый 
бюст.

В память о прославленном лётчике в 
Белгороде названа улица и установлен 
каменный монумент, который ежедневно 
напоминает жителям Белгорода о подви-
ге и героическом боевом пути Александра 
Константиновича Горовца. 

Мария ЛЕБЕДЕВА,
Оксана ЧЕРНОМОРЕЦ

ИЛЛЮСТРАЦИИ ИЗ АРХИВА «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Боец небесного фронта
 ► Много подвигов - знаменитых и неизвестных - совершили советские люди в годы Великой 

Отечественной войны. Отправляемся на ещё одну героическую улицу, названную в честь 
старшего лейтенанта, лётчика, Героя Советского Союза Александра Горовца, который свой 
подвиг совершил в небе над Зоринскими Дворами в самом начале Курской битвы.

Старший лейтенант Александр Горовец.

Истребитель Ла-5 Александра Горовца.

Надпись на фюзеляже истребителя героя.

В начале улицы Горовца в Белгороде 
установлен памятный знак.

Подполковник, лётчик-истребитель пер-
вого класса Валерий Родионов.
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Гоночную трассу для соревнований дро-
нов оборудовали на аэродроме в Туле. Ме-
роприятие приурочили ко Дню оружейника, 
который впервые проводился в области. 
За звание сильнейших боролись команды 
из Москвы, Тулы, Белгорода, Нижнего Нов-
города, Красноярска и Санкт-Петербурга. 

Для победы пилотам дронов необхо-
димо было успешно совершить манёвры 
в воздухе - сальто, перевороты. Наряду с 
этим оценивались мастерство приземле-
ния и преодоления препятствий. 

Команда белгородцев стала победи-
телем соревнований, а лучший результат 
в личном зачёте в гонке дронов показали 
Кирилл Лобань и Данил Грязнов из Бел-
города. 

Кирилл Лобань стал и самым юным по-
бедителем чемпионата - уже второй год 
подряд. К тому же в этом году он ещё и 
получил титул самого быстрого пилота. 

- Ребят ждут большие успехи в авиа-
модельном спорте. Всё это - результаты 

упорного труда, и они показывают, что 
участники готовы стремиться к достиже-
нию своих целей, несмотря ни на что. А 
мы, в свою очередь, постараемся им по-

мочь, - отметил министр цифрового раз-
вития Белгородской области Сергей Чет-
вериков. 

ФОТО T.ME/BELGORODMEDIA24

Матч 11-го тура чемпионата группы 
«Серебро» Второй лиги между белго-
родским «Салютом» и курским «Аван-
гардом» прошёл в столице Соловьи-
ного края. Начало игры обрадовало 
белгородцев: на восьмой минуте Илья 
Бурюкин забросил мяч в центр штраф-
ной площади курян, где Николай Бояр-
кин ударом головой открыл счёт. Од-
нако потом «гранатово-чёрные» стали 
совершать ошибки в оборонительных 
действиях, вследствие чего пропустили 
шесть мячей - 1:6.

На послематчевой пресс-конферен-
ции наставник белгородцев Виктор На-
воченко отметил, что начало игры было 
хорошим, но на ход матча повлияло 
 удаление в первом тайме Дениса Бело-
баева. 

«Салют» продолжает замыкать тур-
нирную таблицу национального первен-
ства. Напомним, что в следующем туре 

белгородцы на домашнем поле в воскре-
сенье, 1 октября, встретятся с московской 
«Родиной-2».

Второй тур Кубка столетия российско-
го волейбола с участием «Белогорья» 
проходил в Казани. Первый тур завер-
шился для «львов» двумя победами и 
одним поражением. 

В стартовом матче второго тура бел-
городцы выиграли первую партию у пи-
терского «Зенита», но затем уступили 
три сета подряд. Во втором матче бел-
городцы без особых проблем обыграли 
нижегородский АСК в трёх игровых от-
резках. 

В решающей встрече «львы» не смог-
ли обыграть казанский «Зенит», проиграв 
0:3 (23:25, 21:25, 24:26). Таким образом, 
подопечные Александра Волкова заня-
ли итоговое третье место в своей группе, 
завершив выступление в Кубке столе-
тия. Теперь белгородцы могут сосредо-
точиться на выступлении в Суперлиге. В 
ней «львы» стартуют 14 октября матчем 
с сургутской «Газпром-Югрой».

В селе Игнатово Московской обла-
сти завершилось первенство страны 
по пулевой стрельбе среди юношей 
и девушек до 19 лет, в котором при-
няли участие белгородцы. По резуль-
татам  соревнований в упражнении 
МП-180СС белгородцы Александр Ко-
валёв, Егор Смоляков и Сергей Ча-
совский поднялись на вторую ступень 
пьедестала почёта, выиграв серебря-
ные медали. А их земляки Сергей Но-
восёлов, Денис Николаенко и Никита 
Стрелков в упражнении МВ-180 замкну-
ли тройку сильнейших.

На ледовой арене «Оранжевый лёд» 
прошли стартовые матчи нового сезона 
регулярного первенства НМХЛ, в котором 
местная хоккейная молодёжка встреча-
лась с гостями из Пензы - «Дизелистом». 
В первой игре хозяева льда не оставили 
гостям шансов на успех, победив с раз-

громным счётом 5:1. В повторном матче 
«Дизелист» смог взять убедительный ре-
ванш, выиграв со счётом 4:1.

Отметим, что следующие матчи бел-
городская команда снова проведёт на до-
машнем льду, встретившись с «Соколом» 
из Новочебоксарска.

В спортзале БГТУ им. В.Г. Шухова за-
вершились поединки первенства России 
по гандболу среди команд Высшей лиги, 
в которых местный «Технолог-Спартак» 
принимал дублирующий состав «Чехов-
ских медведей». В первом матче хозя-
ева площадки потерпели крупное пора-
жение, уступив гостям с разницей в 15 
мячей - 24:39. А в повторном матче бел-
городцы смогли взять реванш, победив 
39:36. Следующие матчи подопечные 
Сергея Крамского проведут в Воронеже 
против местного одноимённого клуба 7 и 
8 октября.

Состязания прошли в спорткомплек-
се им. Н.Г. Булакина в Абакане. В них 
приняли участие более 420 спортсменов 
из 19 регионов страны. Нашу область 
представляли воспитанники МБУДО СШ 
№ 4. Они завоевали 13 золотых, пять се-
ребряных и две бронзовые медали.

Так, по итогам турнира в дисциплине 
«поинтфайтинг» в своих весовых кате-
гориях победителями стали Арсений 
Железников, Александр Григорьев, 
Матвей Кобзев, Таисия Шкарпеткина, 
Давид Едаменко и Маргарита Гаври-
лова. Помимо этого, серебряную ме-
даль ещё в одной весовой категории 
завоевал Матвей Кобзев, бронзовую - 
Иван Калошин.

В дисциплине «лайт-контакт» золоты-
ми медалями были награждены Арсений 
Железников, Александр Григорьев, Да-
вид Едаменко и Маргарита Гаврилова. 
Серебро забрали Таисия Шкарпеткина и 
Маргарита Гаврилова. Бронзовым при-
зёром стал Богдан Сорокин. 

Также в дисциплине «фулл-контакт» 
серебряной наградой была отмечена 
Мария Рыжова. 

Тренируются спортсмены под руко-
водством Алексея Потеряхина. 

 ■ Авиамодельный спортПобедная гонка дронов
 ► Команда белгородцев 

выиграла Всероссийский 
чемпионат и первенство 
по авиамодельному спорту 
в классе моделей F-9U.

 ■ Кикбоксинг

В различных 
дисциплинах

 ► Наши земляки 
заняли призовые места 
на Всероссийских 
соревнованиях в Хакасии. 

Поделили 
очки

 ■ Гандбол

 ► «Технолог-Спартак» 
обменялся победами 
с «Чеховскими 
медведями-2».

Меткие 
выстрелы

 ■ Пулевая стрельба

 ► Белгородцы отличились 
на юношеском первенстве 
России по стрельбе.

Фиаско в Курске  ■ Футбол

 ► Футболисты «Салюта» 
проиграли в гостях 
«Авангарду» с теннисным 
счётом 1:6.

Мимо  
кубка

 ■ Волейбол

 ► Волейболисты 
«Белогорья» 
не смогли выйти 
в «Финал четырёх» 
Кубка столетия.

С переменным успехом  ■ Хоккей

 ► МХК «Белгород» начала новый сезон с победы и поражения 
в играх с пензенским «Дизелистом».
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По горизонтали: Диомид. Ангар. Омут. Камбуз. 
Юнец. Додж. Двор. Иса. Гофр. Вето. Руан. 
Таня. Мост. Каттани. Личи. Сас. Сток. Вдова. 
Драже. Опята. Рембо. Наседка. Гаянэ. Икар. 
Бахус. Артикул. Мумие. Линде. Гамма. Вамп. 
Осия. Ять. Теле. Рети. Лори. Куща. 

По вертикали: Поддон. Дождевик. Ркацители. 
Кб. Натюрморт. Дот. Магарыч. Заряна. Ящик. 
Алет. История. Одеяло. Окна. Виго. Алга. 
Рулетка. Трон. Баку. Папа. Эстетика. Бунгало. 
Холм. Австралия. Джиу. Клевета. Грамм. Ярем. 
Саша. Клон. Упрек. Муля. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 37
от 22.09.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

СО 2 ПО 8 ОКТЯБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Эта неделя испытает отношения на прочность. 
Дружеская сфера будет требовать материальных 
и моральных вложений. Постарайтесь сбаланси-
ровать земное и духовное, настойчиво трудиться 
на работе и не отказывать своим домочадцам в 
маленьких капризах.
ТЕЛЕЦ 
Неделя будет непростой. Материальные вопро-
сы могут не давать покоя, придётся возвращать 
долги. Не хитрите, будьте честны и справедливы 
с окружающими и не эксплуатируйте дружеские 
узы. 
БЛИЗНЕЦЫ 
На любовном фронте забурлят пламенные стра-
сти. Если столкнётесь с чрезвычайными запроса-
ми сердечного избранника, не спешите покидать 
поле боя. Оставьте ревность и продемонстрируй-
те привязанность, не копируйте других людей.
РАК 
Вы популярны - пользуйтесь этим. Соедините в 
себе роль надёжного друга и страстного любов-
ника, тогда личная жизнь приобретёт новые кра-
ски. Сопротивляться прихотям второй половинки 
будет трудно. Старайтесь не раздражаться по пу-
стякам.
ЛЕВ 
Успех и благосклонность судьбы - в ваших руках. 
Ваше обаяние поможет сделать стремительный 
рывок вперёд. Но обязательно все действия со-
гласовывайте с партнёрами. Берегите союз с лю-
бимым человеком, будьте как одно целое.
ДЕВА 
Задача на неделю - выжить в конкурентной гонке 
и удержаться на карьерном плаву. Соперники не 
дремлют. Дипломатично балансируя и трудясь с 
энтузиазмом, сможете найти влиятельных покро-
вителей, сделав их своими друзьями.
ВЕСЫ 
Сейчас на карьерном пути закладывается дело-
вой фундамент сотрудничества на будущий год, 
если вас всё устраивает, лучше не менять коней 
на переправе. В личных отношениях скажите 
«нет» манипуляциям. Перестаньте думать, что вы 
умнее всех. 
СКОРПИОН 
Главный фронт будет проходить через дом и ра-
боту, где куётся в трудах будущая карьера. Поста-
райтесь поступать максимально мудро и по сове-
сти. Не навязывайте своего мнения. Если что-то 
не устраивает в семейной жизни - ищите причину 
в себе и меняйтесь.
СТРЕЛЕЦ 
Перед вашей харизмой устоит разве что слепой и 
глухой. Однако звёзды советуют не переживать за 
то, каким путём вы достигли целей. Самопожерт-
вования противопоказаны, дайте понять людям, 
что вы с ними - пассажиры одного судна.
КОЗЕРОГ 
В эти дни не стоит проявлять диктатуру. Посту-
пайте, как настоящий интеллигент. Сохраняйте 
имидж трудоголика и профессионала. В деловых 
разговорах знайте себе цену. Но не перехвали-
вайте себя. Величественное и истинное видится 
издалека.
ВОДОЛЕЙ 
Основные ресурсы нужно сосредоточить на слу-
жебном фронте, но экономно распределять силы - 
есть опасность заболеть. Делайте другим добро, 
если так подсказывает ваше сердце. Вскоре вас 
ждёт приятная новость.
РЫБЫ 
Материальная заинтересованность будет являть-
ся мощным стимулом в контактах с людьми, на-
чальством и друзьями. Осваивайте новые знания. 
Сюжеты из прошлого снова заставят вас пройти 
какие-то переживания и освободиться от них.

Календарь погоды на неделю с 29 сентября по 5 октября
29.09

ПТ
30.09
СБ

1.10
ВС

2.10
ПН

3.10
ВТ

4.10
СР

5.10
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 749
днем 749

ночью 746
днем 746

ночью 743
днем 741

ночью 741
днем 742

ночью 744
днем 747

ночью 747
днем 745

ночью 742
днем 743

Температура 
воздуха, °C

ночью 9
днем 24

ночью 8
днем 24

ночью 9
днем 24

ночью 11
днем 19

ночью 6
днем 19

ночью 7
днем 21

ночью 10
днем 16

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра С-В В Ю-З С З Ю-З С-З

Скорость
ветра, м/с 2 1 2 3 2 6 5

cgms.ru

- Вы так хорошо выглядите. Что за диета?
- Безработица.

***
Пожарник Иван стоял и бездействовал. Банк 
горел - кредит гасился.

***
- Алло, это анонимный телефон ФСБ?
- Да, Сергей Иванович, говорите. 

***
Школьники из кружка «Юный ОМОНовец» разо-
гнали уже шесть родительских собраний.

***
В тёмном переулке грабитель напал на учи-
тельницу:
- Отдавай часы!
- Часы не отдам! Забирайте факультативы и 
классное руководство!

***
Крик с балкона (новые реалии):
- Серёжа!!!
Снизу, с детской площадки:
- Ну чего?

- Ничего, ещё раз на телефонный звонок не от-
ветишь, домой загоню...

***
Как отличить физика от математика?
Нужно задать вопрос: «Каков антоним слова 
«параллельно»?».
Математик ответит: «перпендикулярно», фи-
зик - «последовательно».

***
Если вам начинают говорить, что вы ещё мо-
лодой, то вы уже старый.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Пройдёт время, и жизнь покажет, что всё было 
только к лучшему. 

Жан де Лабрюйер
В диалоге с жизнью важен не её вопрос, а наш от-
вет. 

Марина Цветаева
Если бы люди тратили чуть больше сил на то, 
чтобы искать и открывать то, что их объединя-
ет, а не умножать то, что их разделяет, - быть 
может, нам удалось бы жить в мире. 

Антуан де Сент-Экзюпери

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 550, вырезка - 350, 
лопатка - 350, задняя часть на ко-
сти - 330, крестец - 350, рёбра - 330, 

рулька - 100, сало - 100, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
750, кролик - 460, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 175, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 100, сметана - 
520, сливки - 600. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 35, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 60, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 85, капуста цветная - 140, 
огурцы - 100, помидоры - 70, перец -
65, шампиньоны - 190, яблоки - 80, ба-
наны - 120, лимоны - 225, апельсины -
225, виноград - 300, киви - 250, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 40, 

базилик - 60. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 45, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Дата

АО «Благовещенский завод МЖБК» приглашает на работу вахтовым методом:
●  специалиста по сварке 2 и 3 уровня,
●  технолога по сварке,
●  контролёра УЗК,
●  контролёра ВИК,
●  конструктора металлических конструкций,

●  специалиста по термической обработке 
металлов, 

●  слесаря по сборке металлоконструкций,
●  оператора станка лазерной резки,
●  фрезеровщика.

Обращаться 
по телефону:

Компенсация за вахтовый метод работы,  
компенсация стоимости проезда, бесплатное проживание. 8 (347) 224-95-87

Реклама

Электронная почта:  
mgbkblag_ok@mail.ru

Каждый человек мечтает прожить 
долгую жизнь и избежать серьёзных бо-
лезней. В настоящее время основной 
причиной смертности и инвалидности в 
мире являются сердечно-сосудистые за-
болевания. Они включают в себя заболе-
вания сердца, сосудов головного мозга 
и кровеносных сосудов. Болезни сердца 
поражают и молодое трудоспособное на-
селение, а с возрастом риск сердечно-со-
судистых заболеваний существенно уве-
личивается.

Основными факторами риска сер-
дечно-сосудистых заболеваний явля-
ются: повышенное артериальное давле-
ние, употребление табака, повышенный 
уровень сахара в крови, отсутствие фи-
зической активности, избыточная масса 
тела. Эти факторы риска часто встреча-
ются у одного и того же человека и суще-
ственно повышают общий риск возникно-
вения инфаркта миокарда и инсульта.

Для сохранения здоровья и долголе-
тия каждому важно знать, как предупре-
дить заболевания сердечно-сосудистой 
системы. Основой профилактики за-
болеваний сердца и сосудов является 
здоровый образ жизни.

На федеральном и региональном уров-
нях разработан целый ряд мер, которые 
реализуются в рамках федеральной про-
граммы «Борьба с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями». Эффективным методом 
раннего выявления сердечно-сосудистых 
заболеваний является диспансериза-
ция и профилактический  медицинский 

 осмотр взрослого населения. В рамках 
профилактических мероприятий про-
водятся необходимые лабораторные и 
диагностические исследования, позво-
ляющие своевременно выявлять группы 
риска по развитию сердечно-сосудистых 
заболеваний. Коронавирусная инфекция 
спровоцировала увеличение числа ос-
ложнений у пациентов, страдающих забо-
леваниями сердечно-сосудистой систе-
мы. Для граждан, перенесших COVID-19, 
предусмотрена углублённая диспансе-
ризация, включающая дополнительные 
виды исследований и консультаций вра-
чей-специалистов.

Страховая медицинская компа-
ния «МАКС-М» посредством почто-
вой рассылки, телефонных звонков, 

СМС-оповещений приглашает жите-
лей Белгородской области бесплатно 
пройти диспансеризацию и профи-
лактический медицинский осмотр по 
полису ОМС в поликлинике по месту 
прикрепления.

За 9 месяцев 2023 года компанией про-
информировано 443 тыс. застрахованных 
лиц о необходимости прохождения диспан-
серизации и профилактического медицин-
ского осмотра; около 53 тыс. застрахован-
ных, перенёсших COVID-19, приглашено 
для прохождения углублённой диспансе-
ризации. Страховыми  представителями 
осуществляется повторное напоминание 
гражданам, проинформированным ранее 
о прохождении профилактических меро-
приятий, но не прошедших их.

Кроме того, страховая медицинская 
компания осуществляет информационное 
сопровождение застрахованных лиц, со-
стоящих на диспансерном наблюдении и 

имеющих хронические заболевания. На 
основании данных, полученных от меди-
цинской организации, с января по сентябрь 
2023 года проинформировано 309 тыс. че-
ловек. С целью контроля состояния здоро-
вья и определения перечня дальнейших 
диагностических и лечебных мероприя-
тий в рамках диспансерного наблюдения 
страховые представители рекомендуют 
застрахованным обратиться к своему ле-
чащему врачу, у которого они состоят на 
диспансерном учёте. За 8 месяцев 2023 г. 
по результатам диспансеризации 73 % от 
числа прошедших диспансеризацию име-
ют 3-ю группу состояния здоровья. Меди-
цинскими организациями такие пациенты 
берутся на диспансерный учёт.

В рамках реализации проекта «Борь-
ба с сердечно-сосудистыми заболева-
ниями» страховой медицинской органи-
зацией проводится экспертиза качества 
медицинской помощи, оказанной паци-
ентам с острым коронарным синдромом 
и с острым нарушением мозгового крово-
обращения. 

При возникновении вопросов ока-
зания медицинской помощи вы мо-
жете обратиться к страховым пред-
ставителям в Белгородский филиал 
АО «МАКС-М» круглосуточно по бес-
платному телефону горячей линии 
8-800-555-66-03, по месту жительства 
или на сайт www.makcm.ru.

МАКСимальная ответственность  
за здоровье белгородцев

 ■ Медицина

 ►  Профилактика сердечно-сосудистых заболеваний. 
Будьте внимательны к себе, пройдите диспансеризацию.

РЕКЛАМА. ЛИЦЕНЗИЯ ЦБ РФ ОС № 2226-01 ОТ 23.01.2017

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ! 

29 сентября - Всемирный день сердца! 

Желаем вам крепкого здоровья, правильного 
ритмичного сердцебиения, великолепного само-
чувствия, много сил и энергии! Пусть здоровый 
образ жизни будет непоколебимой константой у вас 
и ваших близких. Отмечая Всемирный день сердца, 
возьмите на себя ответственность за здо ровье своего 
сердца, найдите время и пройдите  диспансеризацию! 
Помните: чем раньше болезнь  выявлена, тем более 
 вероятно, что её можно будет успешно и без последствий 
вылечить! Будьте внимательны к себе! Счастья вам, улыбок 
и хорошего настроения!

Её работы представлены в самых раз-
личных техниках: акварель, пастель, акрил, 
карандашный рисунок.

Поздравить художницу пришли её уче-
ники и преподаватели. Они помогали ей на-
бираться знаний и вдохновения. К своему 
куратору из Белгородского государственно-
го института искусств и культуры Людмиле 
Лозовой художница до сих пор иногда об-
ращается за советом, и, конечно же, полу-
чает дружескую поддержку.

- С самого начала, конечно, работы у 
неё были неординарные. И сейчас я не 
устаю удивляться их новизне и высокой 
технике, - порадовалась за ученицу Люд-
мила Лозовая. 

А старший научный сотрудник худо-
жественного музея Анфиса Бердникова 
обратила внимание на то, насколько сим-
воличен тот факт, что юбилей Маргариты 
пришёлся на Год педагога и наставника, 

ведь художница сама более двадцати лет 
занимается педагогической деятельно-
стью. Поздравить её пришли и ученики. 

Ульяна Борзенкова решила связать 
свою жизнь с дизайном, она до сих пор с 
теплотой вспоминает все уроки Маргариты 
в художественной школе: 

- Маргарита Викторовна мне сразу по-
казалась очень интересной личностью. И с 
первого взгляда у нас возникло взаимопо-
нимание. Её стиль очень повлиял на фор-
мирование моего стиля. 

На встрече подарки получали и гости. 
Маргарита нарисовала несколько портре-
тов для тех, кто пришёл пораньше, а ещё 
вручила свои работы тем, кто правильно 
ответил на вопросы о достопримечатель-
ностях нашей области.

Юбилей для Маргариты Скорбач стал 
не только поводом для праздника, но и сим-
волом нового этапа в её творческой жизни.

- Я думаю, это своеобразная точка от-
счёта, - поделилась художница своими 
мыслями. - И как художник я думаю, что это 
для меня внутреннее начало, новый виток 

в творчестве. И нужно смело браться за 
дело. А вдохновение придёт. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ БГХМ «ВКОНТАКТЕ»

За трудом приходит вдохновение  ■ Искусство 

 ► В Белгородском государственном художественном 
музее прошла встреча, посвящённая юбилею талантливой 
художницы Маргариты Скорбач. 


